



UNAS RESISTENCIAS QUE NO HAN CEDIDO

Mañana quedarán elegidos los compromisarios. La victoria, por desistimiento de las derechas, queda íntegra para el Frente popular. Un diario de la mañana, frecuentemente bien informado, se hace cargo del disgusto que la abstención ha producido entre los afiliados de la Ceda, educados en la teoría de que jamás, y por ningún concepto, debe abandonarse el campo al adversario. Ese disgusto, si es que en efecto existe, implica un absoluto desconocimiento de los planes acariciados por el señor Gil Robles, encaminados a conseguir la ruptura del Frente popular. En sus últimas declaraciones, comentadas por nosotros ayer, da por supuesto el feliz éxito de su estratégica decisión, vaticinando, con el aplomo a que Gil Robles nos tiene acostumbrados, que el Frente popular habrá dejado de existir el día 10 de mayo, coincidiendo con la fecha señalada para la elección de presidente de la República. No seremos nosotros, sino el tiempo, los encargados de desmentir al jefe de la Ceda. La abstención decretada por él no le rendirá los frutos apetecidos. Ni aun cuando, a favor de la falta de unanimidad de las izquierdas para señalar el candidato del Frente popular, ensaye el recurso de nuevas maniobras de uno u otro tipo. Al cabo, la unanimidad se hará, y quizá no dejen de contribuir a su logro las maniobras que, como disparos últimos, discurra la Ceda. Conoció el objetivo que persigue, no costará demasiado esfuerzo el desbaratarlo. Esta es la impresión que pudo recoger ayer el periodista. En cuanto a candidatos, los mismos del día anterior. Con matices inéditos, que pueden ser decisivos. No descubrimos nada nuevo al decir que la preocupación íntima de los responsables de los partidos políticos está absorbida de modo casi exclusivo por el problema de la elección de presidente. Es bien legítima si recordamos que mañana quedan elegidos los compromisarios. El tiempo apremia, y a decir verdad, no se vislumbra una solución satisfactoria.

En efecto: los dos nombres apuntados, y en torno a los cuales hacen su polémica simpatías y diferencias, están lejos de ser, atendida esa polémica, indiscutibles. Se equivoca un querido colega de la noche al asegurar, refiriéndose a determinado candidato, «que sus partidarios han cedido al fin». Lo contrario es lo exacto. No solamente no han cedido, como afirma saber el colega, sino que han manifestado del modo más concluyente su absoluta disconformidad, anunciando, para el caso de que la exaltación sea hecha, su inequívoca resolución de apartarse de toda actividad política, previa renuncia de sus cargos de sufragio popular. Es posible que un sector de correligionarios del candidato aludido hayan acabado por ceder; pero otra porción de ellos, acaso los más afectos a la figura política del candidato, no solamente no han cedido, sino que parecen dispuestos a organizar la resistencia en el seno de su propio partido. Las consideraciones que les mueven a producirse así son todas de carácter político, y sobre decirlo, de sentido republicano. Es, en el fondo, un acto de adhesión al jefe, al que desean conservar en las actividades de Gobierno. Esta no inesperada resistencia es la nota del día de ayer. Viene a alterar, de modo notable, el estado de cosas de la víspera, ya que es justo presumir que el interesado no será insensible a las apelaciones que le haga este grupo de correligionarios, acreditados ante él, no sólo por fervores políticos, sino también por su adscripción personal. ¿De qué modo reaccionará el candidato que nos ocupa? ¿Cómo entenderá su deber? Continuamos prohibiéndonos los vaticinios. De la misma manera que traemos esta información aquí, aportaremos, cuando se produzca y la conozcamos, la resolución que la persona afectada adopte. Diremos que, en tanto los correligionarios que le instan a reservarse para las funciones de Gobierno ponen una pasión calurosa en la defensa de sus puntos de vista, los que aceptan que sea elegido presidente de la República admiten esa contingencia quizá como algo recomendable en razón de la categoría que el titular de tan alta magistratura debe poseer, pero sin desconocer la merma que para su partido implica el desprenderse de su mayor y mejor figura. El diálogo resulta desigual, con notorias ventajas para los opositores.

Fuera de esa discrepancia entre los republicanos de izquierda, es indiscutible que el nombre del candidato a quien la discrepancia se refiere iba ganando, pese a los calurosos panegiristas con que cuenta la otra personalidad republicana que se cotiza como adecuada para el puesto que se trata de proveer, notable ventaja. Este segundo candidato tiene, como el primero, defensores e impugnadores. Nosotros sólo estamos en condiciones de acoger las alegaciones favorables. Las que se han divulgado no tienen, para nosotros, la menor novedad. Nos son conocidas de antiguo. También, no vamos a ocultarlo, nos son ignorados los reparos. Pero el camino que traen nos obliga a recusarlos. Como los recusáramos, con la misma displicencia, aplicados a otro cualquiera de los candidatos aptos que fueron ya pronunciados y que vuelven, en esta polémica de simpatías y diferencias, a sonar de nuevo, con probabilidades que, por el momento, no es posible valorar.

UN "STRAPERLO" CATÓLICO EN TOLEDO

Las monjas del Manicomio provincial matan de hambre a los enfermos y se dedican a abastecer a sus amistades

En las defraudaciones parece estar complicado el administrador

TOLEDO, 24.—La Comisión gestora de la Diputación Provincial, integrada por elementos del Frente popular, venía realizando investigaciones en los establecimientos de Beneficencia y se ha encontrado en el Manicomio conocido por El Nuncio con un asunto tan escandaloso, que en el acto se tomó el acuerdo de instruir un expediente que con toda seguridad dará mucho que hablar.

Hace unos seis días los gestores provinciales se personaron en el Manicomio para ver cómo estaban atendidos los enfermos, pues había llegado a su conocimiento que la alimentación era deficiente y escasa y que el cuidado de los mismos dejaba bastante que desear.

Al hacer la visita, las monjas y el administrador les hicieron observar la escasez de subsistencias que poseían y que en algunos productos llegaban a cantidades ridículas. Para todos los enfermos tenían 18 litros de aceite, tanos pocos kilos de garbanzos, cinco kilos de jabón, y así en todos los demás productos. Los gestores marcharon extrañados, porque la consignación de la Diputación no era pequeña; prometieron estudiar el asunto, y, desde luego, hacer los aumentos debidos; pero alguien dijo a los señores Lallave y Díaz que durante la visita habían sido engañados, y que en el Manicomio no sólo había lo necesario, sino quizá lo suficiente para abas-

tecer a alguien de fuera del establecimiento. Por encargo de la Diputación volvieron los gestores al Manicomio; pero esta vez iban ya informados, y así vencieron la resistencia de la superioridad para que abriese un arcon, el cual contenía 50 arrobas de garbanzos. Ante este hecho, los visitantes llamaron a sus compañeros de Gestora, y todos juntos registraron muy minuciosamente el establecimiento, incluso las habitaciones particulares de las monjas.

En unas habitaciones ocupadas por estas, y en arcones, aparecieron hojas de tocino, 80 arrobas de aceite en sus correspondientes envases, sopa en cantidad exorbitante, muchas libras de chocolate, enorme cantidad de latas de conserva, centenares de kilos de jabón, ropa, piezas de tela, etc., etc.

En un desván fueron también hallados 50 fanegas de centeno, más sacos de garbanzos y una enorme cesta preparada para ser sacada del establecimiento y en la que había tocino, garbanzos, carne, chocolate y pan. Nadie quiso decir para quién era esta cesta ni quién la había preparado; pero por las averiguaciones de los gestores se ha sabido que frecuentemente se sacaban cestas semejantes a ésta, que eran llevadas a distintas casas.

También se descubrió que la paja de centeno comprada para las celdas de los furiosos se hacía con la espiga

LOS HOMBRES DE OCTUBRE

EL REGRESO DE LOS LUCHADORES

De Rusia, que los acogió en nombre del nuevo derecho de gentes, que es el de la hermandad socialista, regresan 121 luchadores asturianos. ¡Salud! El proletariado madrileño los ha rodeado fervorosamente. Vienen alegres a besar a los suyos y a comprobar que sus sacrificios no fueron infecundos. Traen en la memoria intensas viñetas de la gran República Socialista, de la columna donde se produce la miel del espíritu futuro.

Diecinueve meses de convivencia con los camaradas soviéticos los ha dotado de juicios cargados de posibilidades. Esto es lo que no pudo prever el famoso Doval cuando perseguía por las montañas astures a los mineros insurreccionados: que muchos de ellos regresarían, con sus ideas depuradas por el hecho ruso, a constituir los equipos de vanguardia del proletariado. Doval hizo, sin saberlo, una escuela de propagandistas. La tierra que cubre a los fusilados se espesó de orgullo. Porque la causa triunfa. Pese a la muerte y al dolor. Los camaradas regresan cantando.

NOS PARECE MUY BIEN

Los radicales también se abstendrán

El Comité ejecutivo del partido republicano radical ha tomado y hecho público el acuerdo de no participar como tal partido en las operaciones preparatorias para la elección de presidente de la República. Aplaudimos la discreción. Es como si nosotros acordásemos no intervenir en el próximo Consistorio que se celebre en Roma para designar los nuevos cardenales.

A veces se nos ocurre pensar si el partido radical ha existido o es sólo desvarío de nuestra mente; pero surge un Carrascal con su grisienta mercancía a situarnos en la triste evidencia.

Es lo mejor que se abstengan los lerrouxistas, porque, en definitiva, no cuentan para alterar el resultado de la elección. Son ceros a la izquierda, tropilla de «ex», acosados por el desprecio popular. Vuelvan unos y otros a sus bases, anchas como mangas de fraile; a sus bazas de «coupiers» o a la barbería de las Tres Bómulas.

No habiendo podido terminar de informar el ministro de Marina, ni habiéndolo hecho en su totalidad los de Trabajo, Agricultura y Comunicaciones, se adelanta la fecha del próximo Consejo al lunes.

ESTADÍSTICA DRAMÁTICA

Cerca de un millón de obreros sin trabajo

La Oficina de colocación y paro obrero del ministerio de Trabajo da las cifras del paro involuntario correspondientes al 29 de febrero. El total de obreros en paro completo es 543.000; en paro parcial, 300.784. Total general, 843.784. Las cifras mayores corresponden a la industria de la Construcción. Son, respectivamente: 81.025, 19.862 y 100.887.

CONSEJO DE MINISTROS

Contra lo afirmado, no se trató del restablecimiento de las garantías constitucionales

En el Consejo que se celebrará el lunes se abordará el problema del paro obrero

La referencia oficiosa.

A las once menos cuarto de la mañana quedaron reunidos los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Azana.

A la una salió el señor Casares Quiroga para ir al ministerio de Obras públicas.

A las dos y media de la tarde abandonaron la Presidencia los demás ministros. El secretario del Consejo, señor Ramos, facilitó la siguiente referencia:

«Presidencia.—Acuerdo sobre aprobación del traspaso de la contribución territorial a Cataluña.

Estado.—Se ha dado cuenta de varias negociaciones y se ha aprobado el proyecto relativo a la conmemoración en el Ecuador del segundo centenario de la expedición geodésica internacional, en la que tomaron parte los españoles Jorge Juan y Ulioa.

Proyecto concediendo la banda de la República al presidente del Consejo de Ministros de China, al vicepresidente del Consejo y ministro de Hacienda, al general Uhang-Fu, ex ministro del Interior, y al ministro de Negocios extranjeros, también de China.

Confirmación de los nombramientos para las Comisiones negociadoras de Tratados comerciales con Noruega y Yugoslavia.

Justicia.—Expediente de indulto de Eugenio Tejedor, condenado a muerte por la Audiencia de Madrid, como autor del asesinato del chofer Plaza.

Se propone la conmutación de la pena por la de treinta años de reclusión. Acuerdo sobre tratamiento y preferencias relativo a los funcionarios judiciales del Tribunal de Casación de Colombia.

Autorizaciones para presentar a las Cortes dos proyectos de ley de Justicia.

Hacienda.—Autorizando al Banco de Crédito Industrial para la concesión de un crédito, y se ha aprobado el acuerdo en principio el acuerdo de construir el Museo del Tapiz en el lugar que ocupó el antiguo ministerio de Marina.

Se han aprobado cinco proyectos de Ley de Obras públicas.

Con respecto al ministerio de la Gobernación, se ha estudiado la conveniencia de redactar un proyecto de ley Electoral, que abarque aquellos puntos sobre los cuales se ha manifestado la coincidencia de los partidos.

Guerra.—Expedientes que darán lugar a siete decretos.

Acuerdo autorizando al Fomento de la Sericultura Nacional para concertar un préstamo con el Instituto Nacional de Previsión.

Marina.—Un expediente de adjudicación de 11.000 toneladas de carbón nacional a la Federación de Sindicatos Carboneros.

El ministro de Instrucción pública ha informado sobre la sustitución de la enseñanza religiosa con respecto a las escuelas rítmicas.

No habiendo podido terminar de informar el ministro de Marina, ni habiéndolo hecho en su totalidad los de Trabajo, Agricultura y Comunicaciones, se adelanta la fecha del próximo Consejo al lunes.

Un periodista preguntó al ministro si se había tratado del restablecimiento de las garantías constitucionales y el levantamiento de la censura de prensa, y el señor Ramos contestó negativamente.

Notas de ampliación.

Puede afirmarse que el consejo de ayer fue exclusivamente administrativo, pues si algo se habló de temas políticos no fueron éstos de los que, por ahora, hayan de traducirse en acuerdos. Vaya por delante la afirmación—que no es otra cosa sino la corroboración de lo que el señor Ramos dijo a los periodistas—de que ni por el señor Azana ni por ninguno de los ministros se hablara para nada del levantamiento del estado de alarma ni de la censura. La esperanza alimentada por los elementos de derechas de que posiblemente anoche mismo quedara restablecida la normalidad constitucional carece en absoluto de base.

Tuvo importancia la reunión ministerial en su parte administrativa, principalmente por dos de los asuntos estudiados. El primero de ellos se refiere al proyecto de reforma de la ley Electoral. El tema no es nuevo. En uno de los últimos consejos se abordó, y se convino en que, por el ministerio de la Gobernación, se iniciase el estudio del proyecto de ley. El señor Casares Quiroga, no obstante su carácter interino en el desempeño de la cartera, ha realizado un principio de proyecto, que ofrece, como novedad, el que en él se recogen no sólo los puntos en que existe coincidencia por parte de todos los partidos integrantes del Frente popular, sino una serie de experiencias, recogidas a lo largo de las tres elecciones legislativas celebradas desde 1931, por las organizaciones políticas indicadas. Sobre es-

te esquema de proyecto, que el Gobierno desea ultimar con tiempo para que las Cortes lo conozcan y voten dentro, a ser posible, de la actual etapa parlamentaria, seguirá trabajando el señor Casares Quiroga.

Es el segundo de los asuntos estudiados con mayor detenimiento el relativo a las industrias militares. Antes funcionaban, en su aspecto comercial, mediante una organización creada por el actual jefe del Gobierno, señor Azana, cuando era ministro de la Guerra, denominada Consorcio de Industrias Militares. El Consorcio fue disuelto

por el primer Gobierno radicalcédista, y las industrias militares volvieron a su régimen de antiguo. La práctica ha demostrado que la centralización comercial, que era el Consorcio, ofrecía muchas más ventajas y mayores economías que el régimen que ahora se sigue.

El general Masquetet llevó al consejo un proyecto de decreto restableciendo el Consorcio; pero luego de estudiarlo, se observaron ciertas dificultades de orden legal que es preciso resolver, y el proyecto volvió a la cartera del ministro, que lo llevará

a otra reunión ministerial, convenientemente modificada.

Se plantearon después dos temas correspondientes al ministerio de Estado: uno, el de la representación que enviará España a las fiestas conmemorativas del cuarto centenario de la fundación de Buenos Aires. En principio, y a reserva de adoptar el acuerdo definitivo una vez se conozca la aceptación por los interesados, se convino que la Misión española puede estar formada por el nuevo embajador de España en la Argentina, Enrique Díez Canedo; por el actual presidente interino de las Cortes, Luis Jiménez Asúa; por don Rafael Altamira y por don José Ortega y Gasset.

La otra cuestión resuelta fue la de la participación de España en las fiestas conmemorativas del Centenario de la Expedición Geodésica Internacional, que se celebrará en el Ecuador. A propuesta del ministro, se tomó el acuerdo de encomendar al señor Guillén, del Museo Naval, la tarea de proyectar cuál será la intervención del Estado español en aquellas fiestas.

El ministro de Justicia llevó al consejo el dictamen del Tribunal Supremo, contrario a la concesión del indulto de la pena de muerte a que fuera condenado por la Audiencia de Madrid el autor del asesinato del chofer Plaza; dictamen emitido con la única discrepancia del magistrado señor Omeña. No obstante este informe desfavorable al condenado, el Consejo, por unanimidad, acordó aconsejar al jefe del Estado la conmutación de la pena capital por la de treinta años de reclusión.

El ministro de Obras públicas, señor Casares Quiroga, habló de varios proyectos de su departamento que tiene en estudio. Uno tiende a la reorganización de los servicios de Obras públicas, con el designio de separar cada vez más, para hacerlas más eficaces, las funciones técnicas de los inspectores y administrativos.

El otro es el de resolver el problema creado en el ferrocarril Zamora-Orense, en construcción, a cuyos obreros se les adeudan bastantes jornales; autorizado por el Consejo, el señor Casares Quiroga resolverá el conflicto de una manera parecida a como se ha solucionado el de los Ferrocarriles Andaluces; es decir, anticipando el Estado la cantidad necesaria para que la Empresa constructora cumpla esa obligación, pero con las garantías necesarias y con un corto plazo para reintegrar el préstamo.

Por ser más de los dos de la tarde hubo de levantarse el Consejo sin que terminaran de despachar todos los ministros. Como se dice en la referencia oficiosa, la reunión ministerial que debía celebrarse el martes próximo se adelanta al lunes. En ella se despacharán asuntos de gran interés. Uno de ellos lo llevaba ya al consejo de ayer el ministro de Trabajo, y se refiere al problema del paro obrero. No creemos equivocarnos al decir que el señor Ramos tiene, sobre esta cuestión, un proyecto de gran amplitud, a base, naturalmente, de reformas casi por completo acaudaladas que la Ceda hizo aprobar por las anteriores Cortes, ley llena de imperfecciones que la hacen ineficaz.

Los demás temas tratados y que pueden hacerse públicos se consignarán en la referencia que antecede a estas notas.

UN ACTO DEL FRENTE POPULAR

El Frente popular de Madrid celebrará hoy, a las once de la noche, un mitin en el Cinema Europa con motivo de las elecciones de compromisarios. En este acto harán uso de la palabra:

LEANDRO PEREZ-URRIA, por Izquierda republicana.

LUIS CABO GIORLA, por el Partido Comunista.

PEDRO RICO, por Unión republicana.

ENRIQUE DE FRANCISCO, por el Partido Socialista.

Presidirá el acto

ANTONIO DE LEZAMA, presidente de Izquierda republicana de Madrid.

Las localidades pueden adquirirse en Radio Comunista, Piamonte, 4; Círculo Socialista de los Cuatro Caminos, calle de Góiri; Unión republicana, Carretas, 10; Izquierda republicana, Mayor, 6, y Bravo Murillo, 125.

UNA HABILIDAD DEL SEÑOR PAN

El Banco de España quiere tener un Jurado mixto para su uso particular

Nuestro admirado amigo el señor Nicolás d'Oliver, gobernador del Banco de España, es un humanista, un hombre de sutil pensamiento. Conoce el griego al dedillo; pero está poco dado en gramática parda, de la cual es catedrático el subgobernador señor Pan Gómez.

No hablamos, naturalmente, a humo de pajas. Nuestras razones son las mismas que ha tenido el señor ministro de Trabajo para asombrarse de que el señor D'Oliver haya firmado una proposición del Banco de España, dirigida al Gobierno, en la que se intenta, simplemente, desvirtuar la legislación social. Esta implica los conflictos entre el Banco y sus funcionarios en el Jurado mixto nacional de la Banca privada. Pero el Banco de España quiere un Jurado mixto especial para sí, cuyos vocales obreros sean empleados de la Casa.

Hubo un Jurado mixto de la Banca oficial, que, gracias a las presiones del Banco de España, suprimió el ministro Estadella. Ahora el Banco de

España pretende otro Jurado mixto para su exclusivo y particular uso, en el que la influencia capciosa del Consejo malogre las reclamaciones de los empleados. La única garantía de que éstos disfrutaran es la aplicación generalizada de la legislación social. Y la modificación que correctamente solicitan es un Jurado mixto nacional de la Banca que tenga fuera sobre las entidades bancarias oficiales y privadas.

En el cuadro del interés del régimen ese Jurado mixto especial del Banco de España es un privilegio ofensivo. ¿Por qué ha sido sorprendida la buena fe del señor D'Oliver por qué ha estampado su firma al pie de una solicitud contraria al espíritu de la legislación social? Comprendemos el malestar de los empleados de Banca y la extrañeza del señor Ramos.

Como es lógico, la candidez del gobernador del Banco de España no comprenderá en el Gobierno y la cosa quedará reducida a una salida en falso del señor Pan Gómez.

RETINTIN

La danza de los "considerandos" y "resultandos"

Los señores magistrados del Tribunal Supremo deberán tener mucho cuidado cuando examinen hoy el caso. Sería deplorable que se precipitaran de una manera inconsciente al adentrarse en la sólida arquitectura de considerandos y resultandos, que constituye lo más trascendental de su tarea. Los señores magistrados, parapetados tras sus gafas y defendidos por los muros de su toga, leerán con voz lenta la prosa de la sentencia, que tiene siempre las grandes virtudes de la anestesia. Por fortuna, en la labor que han de realizar durante esta mañana los señores magistrados del Tribunal Supremo entra la lectura de una sentencia, y tal acto permitirá situar a tan destacados funcionarios en esa zona feliz de la mororra, que es la que tan eficazmente contribuye a que las decisiones de la Justicia resulten siempre maravillosas. Si el pueblo español se hubiera tomado la molestia de leer la sentencia por la que se condenaba a seis meses de arresto—que por cierto no llegó a cumplirse—a Dimitri Ivanof, es casi seguro que no se hubiera apasionado tanto por el asesinato de Luis de Siral. Una sentencia siempre es un sedante. Quien digiere una sentencia está vacunado contra la cólera y no puede alterarse con pasión alguna. Esto harán, prudentemente, los señores magistrados que se reúnen hoy para examinar el caso del asesinado por Dimitri Ivanof.

Los señores magistrados saben perfectamente que el periodista Luis de Siral murió a consecuencia de la fatalidad. Así lo han declarado repetidas veces, entre un verdadero océano de considerandos y resultandos, por los cuales se demostraba que Dimitri Ivanof sufrió una importante avería en su pistola, la cual se dispa-

ró contra Luis de Siral sin que nadie pudiera impedirlo. Mas he aquí que hay gentes que se muestran insaciables de considerandos y resultandos y piden que se dicte más, sin duda porque les intriga mucho esa película misteriosa que los jueces están fabricando sobre este asunto. Nadie se escandalizará si aseguramos que esta pretensión nos parece excesiva. Ciertamente que la sentencia dictada por el Tribunal de Oviedo, como la que más tarde acordó el Tribunal Supremo, es la obra de arte más ingeniosa que hemos conocido. Pero el ingenio de nuestros magistrados no siempre tiene el mismo juego. Probablemente ahora les va a salir más premiosa la sentencia. Aquella rara pistola de Dimitri Ivanof, que se disparaba sola, la han utilizado los magistrados como un instrumento prodigioso. Aquella pistola se disparaba sola, y ahora, también sola, se vuelve contra los magistrados, que la observan con una cuidadosa atención. El diablo las carga. Aquella pistola estaba montada al pelo, y sus proyectiles daban en la espalda y en el pecho de Luis de Siral con la rapidez de un segundo. Los magistrados se persudieron de ello y juraron sobre sus códigos que lo mejor sería condenar a la pistola, único agente delictivo de aquel suceso. Dimitri Ivanof anda por ahí con la patente que le dieron los magistrados y ha acabado por convertirse en símbolo.

La República que falleció el 16 de febrero era la República de Dimitri Ivanof. Los magistrados lo hicieron bandera de un período.

VIDA MUNICIPAL

En la sesión del miércoles quedarán aprobados los pliegos de condiciones para contratar la urbanización de las vías públicas

Patio de cristales

No, señor; ayer apenas si tuvo interés el patio. Algunos grupitos melancólicos, algunos comentaristas sin mayor interés. El comentario no era de asombro, no señor. Si acaso, de extrañeza. Como está el patio...

Comienza la sesión

Estamos muy cerca de las doce cuando se procede a la lectura del acta. Los señores y la tribuna, casi repletos. En nuestra minoría, Sabori, Carrillo, Celestino García, Cordero, Gómez San José, Redondo, Martínez Gil, Alvarez Herrero y Fernández Quer.

Van pasando los asuntos en forma metódica. Al número 21 y a los dos que le siguen surge la oposición del señor Rodríguez, que pide queden sobre la mesa por una temporada. Mucho, en cambio, propone energicamente que se vote la urgencia.

Se trata de los pliegos de condiciones para contratar en gran volumen y por cinco años ampliables la urbanización de las vías públicas a base de materiales pétreos, asfálticos, por riegos, morteros y hormigón, y asfálticos fundidos, monolíticos y en losetas.

Rodríguez y Cort defendían reiteradamente la demora, justificándolo en la necesidad de estudiar las condiciones, de que se les den facilidades para ello y otras cosas por el estilo. Mucho rebate los escasos argumentos de las oposiciones. No es de ahora el proyecto, responde a un criterio antiguo de la minoría socialista, partidaria de una política de grandes vuelos que facilite la rápida urbanización de Madrid.

Noa claran en nada su postura las rectificaciones de los antagonistas. Pero hay una manifestación que asombra. A cargo, precisamente, del señor Cort. El señor Cort no ha vuelto a Comisión, por considerar inútiles sus alegaciones, ya que al final cae sobre ellas el resultado, él, en situación minoritaria, no había querido tener a la Comisión.

objeto de que en esa misma sesión quedara terminado este asunto, que la minoría que representa está decidida a sacar adelante, porque ha de beneficiar a Madrid y podrá paliar el paro obrero. Menos política y más administración. El Ayuntamiento acuerda, con algunas interrupciones, pero efectivamente, declarar lesivos varios acuerdos de la Comisión gestora en sesiones de 15 de febrero y 17 de mayo de 1935, por los que se declararon exentos de contribuir por cuota de equivalencia fincas enclavadas en las calles Imperial, Angosta de los Mancebos, Barquillo, Luchana, Castillo, Cava Baja, Concepción Jerónima, Churrucos, Fúcar, Fuencarral, Mendizábal, Olivares, Santa Teresa, Ventura Rodríguez y Mesón de Parides.

Defiende un voto particular el señor Rodríguez, voto que reproduce el fondo de la moción. Cort interviene a favor del voto particular. Arauz lo rechaza. No es posible, a estas alturas, aceptar esa propuesta, por diversas razones que va exponiendo. Otro poquito de jaleo, y al rechazar el voto queda aprobado el dictamen y desestimada la moción. Era lo justo. Ya tienen preferencia en igualdad de condiciones los hijos del Cuerpo, de todos los Cuerpos; pero precisamente en el Cuerpo de Bomberos no cabe esa preferencia. Se trata de un servicio especial y delicado para el que no deben regir otras preferencias que las condiciones físicas del aspirante.

¡Voto en contra, o lo que quepa! Otro asunto a la vista. El señor secretario general nos dice que por una orden de Instrucción pública se autoriza a la Presidencia para que en nombre del Ayuntamiento de Madrid se haga cargo del edificio número 4 de la calle de Antillón de esta capital, que, siendo propiedad del Estado, se halla al servicio de un Colegio regido por una Comunidad religiosa. Pregunta don Pedro que si se aprueba. Y dice Madariaga: ¡Con mi voto en contra! El escándalo es épico, y más que el escándalo, el asombro. El señor Madariaga dice Muñio—se opone a que se entregue un edificio al pueblo de Madrid. Pide que conste en acta. El alcalde, suaviza; insiste en que se retire el voto contrario. Madariaga reitera: Si no cabe el voto, lo que quepa.

Y, al fin, se aclara el misterio. Lo que se lamenta es que donde hay un colegio servido por una Comunidad religiosa, se instale un colegio laico. ¿Qué le vamos a hacer... Mesas, quioscos y otros cachivaches. Propone otro de los dictámenes que han promovido discusión se desestime un recurso de reposición interpuesto contra el acuerdo municipal para demoler un quiosco de refrescos construido con abuso en el paseo de la Castellana. Muñio dice que, a pesar de las órdenes reiteradas de la Tenencia de Alcaldía, el quiosco sigue casi en pie. Don Pedro dice que no. Cort afirma que sí. Intervienen Sabori y Arauz. Con este motivo averiguamos que algunos sectores de la villa están imposibles entre quioscos intrusos, sillas, mesas de café y bares y otros cachivaches por el estilo, que si pueden beneficiar en algo a la hacienda municipal, en cambio causan perjuicios innumerables a los desgraciados transeúntes. Decimos averiguamos, por decir algo, pues la verdad es que los vecinos están saturados de estorbos en cuanto pasan la línea divisoria del portal de su casa.

Se acuerda dar un tierra con el quiosco rebeldé por todos los medios imaginables y por imaginario, y que los tenientes de alcalde de los distritos afectados, conjuntamente con los delegados de Vías y Obras y Circulación, se reúnan el miércoles próximo y estudien una solución aceptable. La fierecilla domada. Mejor dicho, por domar. Muñio ha manifestado que la leona adquirida en gran precio es un magnífico ejemplar, que ha sido vendido precisamente por su propietario porque éste no la podía llevar al buen camino para explotarla por esos cirios. En torno a esta adquisición, la leona va de escaso y nadie quiere nada con ella, en vista de lo cual quedará en el Parque Zoológico, que es lo natural. Se dan las gracias. Se acuerda, naturalmente, aprobar la moción de la Presidencia proponiendo se den las gracias al señor López Rumayor por el donativo de 5.000 pesetas que hizo recientemente para adquisición de libros con destino a la biblioteca del Grupo que lleva su nombre. Para el hogar de Ortega y Gasset. También se aprobó otra moción, por la cual el Ayuntamiento acuerda, sin un voto en contra, contribuir a la suscripción abierta en pro del hogar

Casa Yustas la U. G. T. PLAZA MAYOR, 30. EN BREVE APARECERA "La dependencia en colectividad" SASTRERÍA Confecciones para hombres y niños. A los compañeros que presenten un carnet de una Asociación obrera se les hará un descuento. TOLEDO, 24 Teléfono 70133 Lotería núm. 5. Avenida de Pi y Margall, 9, Madrid.—MANOLITA DE PABLO DA GORDOS TODOS LOS SORTEOS. DARA EL DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA. 100 PESETAS DECIMO.—Envía desde un décimo en adelante a provincias y extranjero.—No manda contra reembolso.

LA SEGUNDA ENSEÑANZA

LOS EMBOSCADOS

En artículos anteriores nos lamentábamos de la facilidad con que se esfuman todas las promesas que en el ministerio de Instrucción pública se hacen a los profesores de Instituto procedentes de los cursillos de selección y perfeccionamiento, y hoy tenemos que insistir, bien a pesar nuestro, sobre la misma cuestión. En la última entrevista habida con el ministro—y del actual—, éste nos prometió solemnemente nombrar a un profesor cursillista para formar parte de la Junta para la reorganización de la Segunda Enseñanza, ocupada en estos momentos en resolver el problema de este nuevo profesorado. El ministro tomó nota del nombre del camarada elegido por la Asociación profesional, aprobó (según informe confidencial) este nombramiento en el consejo del día 10, y estamos a 19, sin que este nombramiento haya aparecido en la «Gaceta».

¿Quién boicotea esta publicación? ¿En qué covachuela del ministerio ha quedado perdida u olvidada la nota referente a este nombramiento? Pero nuestros temores van teniendo fundamento; hablábamos de presiones exteriores a la cámara ministerial y van resultando ciertos. Don Juan Zaragüeta, ex capellán de Palacio, amigo distinguido del ex rey, profesor de la extinguida Escuela Superior del Magisterio de la asignatura de Moral, a propuesta del obispo de Madrid-Alcalá, opositor tres veces derrotado a cátedra de Universidad y a auxiliares, y hoy catedrático de la Universidad Central de la asignatura de Filosofía, no por oposición, sino por obra y gracia de la República, es actualmente ¡¡¡consejero de Instrucción!!! ¡¡¡Bonita carrera!!! Este cura ha publicado en «A B C» hace unos días un artículo sobre Segunda enseñanza, calificando de sectaria la reforma realizada por la República, juzgando excesivo el número de Institutos, abogando solapadamente por la enseñanza de los frailes, y, asombrosos ustedes, culpando al nuevo profesorado y al nuevo plan de la incultura manifestada en la Universidad por los bachilleres del plan Calleja.

De un tiro quiere el señor Zaragüeta matar varios pájaros: despreciar el actual plan docente, suprimir algunos Institutos y cargar a los nuevos profesores con el sambenito de los errores de la dictadura con una mala intención manifiesta. Si, señor ministro, con este y otros consejeros que me caigo, la sustitución de las órdenes religiosas en la enseñanza será un mito y la suerte de los profesores cursillistas es fácil de adivinar. Ni se quiere suplir a los frailes cuando se convocaron los cursillos de Segunda enseñanza, ni se apoya ahora la sustitución por los que tienen el deber de hacerlo. El papa acaba de condenar la destitución del primer presidente de este Estado laico, y la política de Roma tiene emboscados en los puntos neurárgicos de la República a sus más fieles servidores; el número de los emboscados es infinito y las consecuencias en la enseñanza ya las estamos sufriendo hace algún tiempo. Dejéidase el ministro a hacer la revolución desde la «Gaceta»; y de lo contrario, no se queje cuando vea que la onerosa se apodera de las Universidades ni cuando oiga cómo en su recinto se dan muertes a la República por esos jovencitos educados en los juicios, y vaya preparando una disposición que supla a los bedeles por agentes armados, para que les sea posible a los profesores laicos de nuestras Facultades explicar sin cédrea sin riesgo de que sus discípulos les destruyan la cabeza a balazos.

El horario de los taxis hasta el 2 de mayo. En tanto se llega al acoplamiento total del personal de la industria del taxi, se ha acordado por el señor delegado de Circulación, con la conformidad de las entidades patronales y obreras, el siguiente cuadro de trabajo: Turno de mañana: de siete a tres tarde.—Domingo, 26, letras L y V; lunes, 27, X y Y; martes, 28, J y S; miércoles, 29, I y V; jueves, 30, M y S; viernes, fiesta de Primero de Mayo; sábado, 2 de mayo, M y J. Turno tarde: de tres a once noche. Domingo, 26, letras M, X, J y S; lunes, 27, M, J y S; martes, 28, L, X y V; miércoles, 29, M, J y S; jueves, 30, L, X y V; viernes, fiesta de Primero de Mayo; sábado, 2 de mayo, L, X y V. Los turnos de noche en las fechas reseñadas anteriormente seguirán con anterioridad a la firma del laudo.

Con la música a otra parte. Por tener que actuar la mayor parte de los elementos que componen la Banda municipal en el III Congreso celebrada actualmente en Barcelona, se celebre actualmente en Barcelona, se suspende el concierto que debía verificarse el próximo domingo en el Retiro por la Banda municipal. Trabajadores: Suscribidos a EL SOCIALISTA

INFORMACIÓN DE BILBAO Las obras del Canal de Deusto son aprobadas por el ministerio de Obras Públicas Estas obras remediarán, en gran parte, la crisis obrera BILBAO, 24.—Esta mañana tuvo conocimiento el alcalde de que había sido aprobada por el ministerio de Obras Públicas la parte técnica de las obras del Canal de Deusto. Inmediatamente, el alcalde dirigió un telegrama al señor Caesars Quiroga testificándole el agradecimiento del pueblo de Bilbao, ya que al ponerse en marcha estas obras se remediará en gran parte la crisis obrera. Al propio tiempo le rogaba que se activase el trámite todo lo necesario para que las obras empiecen cuanto antes. En igual sentido ha dirigido telegramas a los diputados por Bilbao señores Ruiz Funes, Prieto, Carro e Irujo, este último como jefe de la minoría nacionalista vasca.—(Febus.)

Casas del Pueblo, Sindicatos, Cooperativas: En las Leyes sociales C. Y. L. E. se encuentran todas las disposiciones que pueden interesar a la clase obrera. Un tomo de 1.400 páginas, con índices completos, enc. en piel, 35 pesetas. Las sirve a reembolso J. M. YAGÜES, Barquillo, 3. Madrid.

Advertisement for Bambú Paper de fumar. Features an illustration of a man in a hat smoking a cigarette. Text includes 'ESTUCHE INGLÉS CARTERA DOBLADO BLOCKS PARA MAQUINAS VICTORIA EMBQUILLADO CON FILTRO BITUBULAR (PATENTADO)' and 'Federación Española de Trabajadores de la Tierra'.

Importantes acuerdos del Comité Nacional. En las últimas reuniones celebradas por el Comité Nacional de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra se tomaron diversos acuerdos sobre las cuestiones siguientes: Jurados mixtos. Debe abolirse la nueva ley de Jurados mixtos, restableciendo la antigua; desistirse de los elementos reaccionarios introducidos por la Coda en los jurados, y habilitar los medios para que se despachen con urgencia las demandas y recursos acumulados. Una vez restablecida la antigua ley, habrá que introducir en ella varias modificaciones que el Comité acordó para corregir los defectos y darle verdadera eficacia. Leyes sociales. Se impone con urgencia la aprobación de una ley de jornada máxima, fijándola en seis horas para el campo; y de un jornal mínimo de seis pesetas para los hombres y cuatro cincuenta pesetas para las mujeres y los menores de edad que realicen trabajos auxiliares, manteniendo el precepto legal de que a igual trabajo corresponde igual retribución; y, por último, la ley contra envilecimiento de los salarios incluida en el compromiso electoral del Frente popular. Bases de trabajo. Como consigna general, los campesinos defenderán la vigencia de las mejores bases dictadas hasta ahora en sus respectivas provincias, y la Ejecutiva solicitará del ministro de Trabajo un decreto que convierta en realidad estas aspiraciones acordadas con aquel precepto legal que da carácter progresivo y de mejora constante en todas las conquistas de los trabajadores. Para dar cumplimiento a las bases, el Comité recomienda a las Secciones que designen los inspectores obreros que determinen la orden del 2 de junio de 1934, y ratificada el 10 de junio de 1935, y en caso de que no sean atendidas y sancionadas las denuncias en el plazo preterrito que marcan las citadas ordenes, que la organización recurra a todos los medios, aun los más extremos para imponer el respeto y cumplimiento de las bases. Paro obrero. Para contrarrestarlo propicia el Comité: la efectividad del turno riguroso dentro de cada especialidad para los trabajos del campo. Dar facultades ejecutivas a las Comisiones de policía rural para cumplir el laboro forzoso. Acción sindical constante para que se realicen obras públicas. Prohibición de máquinas segadoras, destajos, horas extraordinarias y empleo de mujeres habiendo parados. Cumplimiento de los pactos locales concertados para el reparto de parados con los patronos. Impuestos especiales a la gran propiedad y a la riqueza excesiva para nutrir el fondo del paro. Realización urgente de la Reforma agraria. Reforma agraria. El Comité nacional ratifica, por el informe de sus delegados, que muchos de los asentamientos anunciados por el Gobierno sólo tienen existencia sobre el papel; considera equitativa, antieconómica y contraria a los intereses generales de los campesinos la política de parcelación de terrenos realizada hasta ahora, y defiende frente a esa política pequeñoburguesa, antieconómica y reaccionaria, la necesidad de fomentar las explotaciones colectivas que permiten el empleo de la máquina perfeccionada y el cultivo ra-

Una nota sobre el pago de cuotas del Retiro obrero. Se llama la atención de los patronos madrileños sobre las visitas que pueden recibir de un titulado agente inspector de Trabajo-Seguro obligatorio, que recorre sus establecimientos y centros de trabajo imponiéndoles el pago de determinadas cantidades, unas veces por cuotas del Retiro obrero y otras por accidentes de trabajo. Debemos recordar a los patronos madrileños que las cotizaciones de los seguros sociales obligatorios se efectúan en las oficinas del Instituto Nacional de Previsión, Sagasta, 6, y que en su beneficio y comodidad se tiene establecido el cobro a domicilio, con personal de uniforme, al que debe exigirse la presentación del carnet de identidad, autorizado con el sello del Instituto y firmado por el presidente de éste. Ninguna otra persona, llámese agente o inspector, está autorizada para efectuar el cobro de cotización alguna correspondiente a los seguros sociales obligatorios.

ADRIÁN PIERA MADERAS ACTOS CIVILES ALDEA HERMOSA DE MONTEIRON, 21.—Han contraído matrimonio civil los compañeros José Antonio García Herreros y Rafaela Beamud López. Este acto civil ha sido el primero que se ha celebrado en este pueblo. Nuestra enhorabuena a tan queridos compañeros.—(Diana.)

Advertisement for 'LA SOLUCIÓN DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL CREOSOTAD' and 'CALLICIDA OBRERO UNA PESETA FRASCO'. Text describes the benefits for various ailments like tisis, catarros crónicos, bronquitis, etc.

La Diputación permanente de las Cortes concedió ayer el suplicatorio contra el ex diputado lerrouxista Carrascal

Se habla de un nuevo escándalo en el ministerio de Trabajo.--La "Gaceta" publicó ayer numerosos traslados de jefes y oficiales de la guardia civil.--Se va a investigar los balances de 1934 y 1935 del Instituto Nacional de Previsión

Ayer tarde se reunió en el Congreso la Diputación permanente de las Cortes.

Asistieron: el presidente, camarada Jiménez Asúa; los señores Vellao, Palomo, Fernández Clérigo, Coromina, Tomás y Píera; Carrascal, con la representación de los señores Gil Robles, Lucía y Aizpún, y los camaradas Prieto, Álvarez del Vayo, Araquistáin y Díaz.

Se aprobó por unanimidad la concesión del suplicatorio contra el ex diputado radical señor Carrascal y Espinosa de los Monteros.

Los demás suplicatorios, que se referían a supuestos delitos políticos, fueron denegados.

Terminada la reunión, el cediista señor Carrascal facilitó la siguiente nota relativa a su intervención:

«En nombre propio y en el de mis compañeros los señores Gil Robles, Lucía y Aizpún, cuya delegación y representación ostento, votamos a favor de la concesión del suplicatorio que se solicita contra el señor Carrascal y Espinosa de los Monteros. Procedemos así por no revestir los hechos que a dicho señor se le imputan y el delito de que se le acusa carácter político, y el ser de los llamados comunes.»

Tratándose de suplicatorios de esta naturaleza, y sea quien fuere el inculpado, es costumbre acceder a su concesión; pero en la ocasión presente votaremos, además, a favor del suplicatorio, porque aun no teniendo, como no tenemos, relación política alguna con el señor Carrascal y Espinosa de los Monteros, y por lo que a mí se refiere, tampoco de parentesco, a pesar de ser idéntico su primer apellido al mío, los hechos que se le atribuyen tuvieron lugar en época en que el partido de la Ceda compartía las responsabilidades del Poder, y desentendidos con todo ahínco que, en cumplimiento de deber, con diligencia y escrupulosidad, se esclarecieron y depuraron los hechos imputados a dicho señor; deduciéndose todas las consecuencias que sean precisas y exigiéndose toda clase de responsabilidades que de los mismos puedan derivarse.»

La abstención de la Ceda.

En la Secretaría de la Ceda facilitaron ayer la siguiente nota:

«En cumplimiento del acuerdo del Consejo de la Ceda que días atrás se hizo público--

Las organizaciones encuadradas en la Confederación española de derechos autónomos se abstuvieron de proclamar candidatos para las elecciones de compromisarios.

Identica abstención se mantiene para la votación que ha de tener efecto el próximo domingo, día 26, respetando y dejando a salvo la Ceda los problemas personales o individuales que a afiliados suyos se les presenten, y que pueden resolver en la forma que estimen más adecuada.»

Los elementos de derecha de la provincia de Jaén han acordado ir a las elecciones de compromisarios, a cuyo efecto han proclamado candidatos para los puestos de las minorías.

Los partidos que irán a las elecciones en la citada provincia son: agrario, radical y conservador.

Las escasas fuerzas que allí tiene la Ceda votarán con dichos partidos, aunque han declarado su abstención electoral.

Otro escándalo en el ministerio de Trabajo?

Personas, al parecer, bien informadas decían ayer en el Congreso que además del escandaloso asunto descubierto en el ministerio de Trabajo, y que ha motivado el nombramiento de juez especial para el esclarecimiento de posibles responsabilidades administrativas, se habla de otra denuncia que se disponen a presentar algunos funcionarios al ministro de Trabajo, sobre la desaparición de varios millones de pesetas (de 14 a 16, según parece), destinados a servicios de Sanidad, que no aparecen justificadas.

Las irregularidades, que parecen comprobadas ya y que motivarán la denuncia que se está redactando, afectan a hechos cometidos durante el Gobierno radicalcristiano con relación a los sucesos de octubre desarrollados en Asturias.

Un almuerzo.

Al terminar el consejo de ministros, los señores Azana y Barcia se trasladaron a un hotel madrileño, donde les ofrecía un almuerzo el encargado de Negocios de Cuba.

El señor Gordón Ordás.

Estuvo en la Presidencia ayer mañana el nuevo embajador de España en México, señor Gordón Ordás.

Al abandonar la Presidencia dijo a los periodistas que el próximo lunes marchará a Vigo, donde embarcará con rumbo a Cuba, para representar a España en la toma de posesión del nuevo presidente de aquella República.

La Comisión mixta de Traspasos.

A las cinco y media de la tarde se reunió en la Presidencia la Comisión mixta de Traspaso de servicios a la Generalidad.

A las siete y media se suspendió la sesión para que los señores Coromina y Fernández Clérigo pudieran asistir a la reunión de la Diputación permanente de las Cortes.

A las nueve menos cuarto regresaron a la Presidencia los citados señores, reanudando la Comisión sus trabajos.

A las diez y cuarto de la noche terminó la reunión.

Según manifestar sus miembros,

fué aprobada la valoración de los servicios de Sanidad. En cuanto a la cifra, manifestaron que no podían hacerla pública, porque había un error en los cálculos hechos. Agregaron que el lunes, probablemente, volverán a reunirse.

La ley sobre los militares retirados.

En la «Gaceta» de ayer, día 24, se publicó la ley aprobada por las Cortes relativa a la privación de beneficios a los generales, jefes y oficiales del ejército y armada, y sus asimilados, y concediendo varios créditos extraordinarios por un importe total de 83.343.888 pesetas.

Dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley introduciendo modificaciones en los créditos que han de regir durante el segundo semestre del año en curso.

Voto particular del camarada Sapiña y de los señores Villalonga, Amado y Contreras.

Los magistrados del Tribunal de Casación de Cataluña.

El proyecto aprobado por el Consejo de Ministros, a propuesta del ministro de Justicia, relativo al presidente y magistrados del Tribunal de Casación de Cataluña dispone que el primero tendrá honores de presidente de Sala del Supremo, y los segundos, de magistrados de dicho alto Tribunal.

Conferencia del presidente con varios ministros.

A las ocho y media de la noche llegó a la Presidencia el ministro de Estado, señor Barcia. Cerca de las nueve y media llegó el de Trabajo, señor Ramos.

A las diez y cuarto abandonaron el despacho presidencial los dos ministros, y un cuarto de hora más tarde lo hizo el señor Azana, quien no comunicó ninguna noticia a los periodistas. Se limitó a confirmar que el Consejo de Ministros no había tratado del levantamiento del estado de alarma.

Reanudación de la vida parlamentaria.

El próximo martes se reanudará la vida parlamentaria, en suspenso durante esta semana.

El señor Azana conferencia con el ministro de Instrucción y con el alcalde de Barcelona.

A las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno. Poco después llegó el ministro de Instrucción pública, don Marcelino Domingo, acompañado del alcalde de Barcelona, señor Pi i Suñer.

Como es sabido, el alcalde de Barcelona se quedó en Madrid con objeto de gestionar algunos asuntos pendientes con el jefe del Gobierno, y a esto fué debida la visita que hizo al señor Azana.

Al término de ella, el señor Domingo dijo a los informadores que habían visitado al señor Azana, tratando de algunas cuestiones que interesan a Cataluña y que están pendientes de resolución.

«Principalmente--agregó--, nos hemos ocupado de construcciones escolares en Cataluña, llegando a un total de acuerdo, que recogeré en un decreto que llevaré a estudio y aprobación del Consejo de Ministros.»

Se van a revisar los balances del Instituto Nacional de Previsión y a fiscalizar las Cajas colaboradoras

En la «Gaceta» se ha publicado una orden del ministro de Trabajo y Previsión en la que se dispone que se proceda a verificar la revisión de los balances del Instituto Nacional de Previsión correspondientes a los años 1934 y 1935 y se inicie la fiscalización del estado de las Cajas colaboradoras del mismo.

La Comisión investigadora que se nombre redactará un informe en que conste:

«Si el balance y sus anexos reflejan fielmente los saldos de los libros principales y contabilidad.

«Si existe la debida conformidad entre la recaudación y los registros y cuentas individuales.

«Si figuran incluidas en los «estados de reaseguro» las operaciones practicadas por la Caja.

«Si las pensiones y dotes infantiles son las que resultan de la aplicación de las tarifas oficiales, en consideración a las imposiciones efectuadas.

«Si la aplicación de bonificaciones del Estado ha sido hecha con sujeción a sus normas de distribución.

«Si los pagos realizados por el organismo son los reglamentarios y corresponden con los consignados en los registros y «estados de reaseguro».

«Si las reservas matemáticas responden, en la fecha del balance, a las obligaciones técnicas contraídas por la Caja.

«Si las reservas especiales de previsión están debidamente constituidas.

«Si el activo del balance corresponde con el resultado del «queque de fondos y comprobación de valores.»

«Si en las inversiones realizadas se ha sujetado la Caja a la clase, interés y proporcionalidad señalados en los reglamentos.»

También deberá comprobar los cálculos del Instituto Nacional de Previsión relativos a la formación y modificaciones justificadas de sus reservas técnicas; evaluará los bienes inmuebles, derechos o valores en que se hallan invertidos los fondos constitutivos de dichas reservas y observará si en todo ello se han cumplido las disposiciones legislativas, estatutarias y reglamentarias que regulan dicha materia.»

El informe de la Comisión deberá ser entregado al ministro en un plazo máximo de dos meses.

DE LA "GACETA"

Sobre unas oposiciones

Para el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes

Llega a nuestro poder una carta del compañero Demetrio Pérez, afiliado a la Sociedad de Obreros en Piedra y Mármol de Madrid, en la que se lamenta de lo ocurrido con las oposiciones a auxiliares de modelado y vaciado, en las que el Tribunal ha fallado sin tener en cuenta las candidaturas de los opositores, con arreglo a los ejercicios llevados a cabo.

Pide el compañero Demetrio Pérez que se haga justicia, nombrando una Comisión competente que examine los trabajos expuestos en la Escuela Central de la calle de la Palma.

Y se lamenta de que aun den resultado las recomendaciones para fallar en oposiciones en las que se tiene entroncado al opositor tres meses para luego no reconocer sus méritos.

DESESPERACIÓN TARDÍA, por "Arrirubi"



—Yo mañana voto. ¿Y tú?
—¡Yo hace tiempo estoy que boto!

DE REGRESO DE RUSIA

Más de treinta mil trabajadores recibieron ayer a los camaradas repatriados

Elementos fascistas intentaron provocar desórdenes

El rápido de Irún, que tiene su llegada a Madrid a las siete y cuarto de la tarde, trajo ayer a los ciento veintidós trabajadores que, a consecuencia de la resolución de octubre, se vieron obligados a emigrar a la Unión Soviética.

Estos camaradas habían llegado por la mañana a El Escorial, adonde acudieron a recibirlos sus familiares y numerosas Comisiones de trabajadores madrileños, así como representaciones oficiales de los partidos proletarios.

A la hora de llegada del tren que conducía a los obreros repatriados los alrededores de la estación del Norte estaban imponentes. Más de treinta mil proletarios de Madrid se habían congregado, acudiendo al llamamiento que hicieron la Casa del Pueblo y el Socorro Rojo Internacional.

Los andenes de la estación fueron también invadidos por un gentío inmenso.

La entrada del tren fué verdaderamente apoteósica. Los ciento veintidós luchadores de octubre repatriados se agolpaban en las ventanillas de los vagones y agitaban banderas rojas.

La muchedumbre congregada en el interior de la estación prorrumpió en una ovación delirante y en vitores atronadores. Entre todos, se imponía el grito «U. H. P.», repetido por millares de voces hasta enrojecer.

Al detenerse el tren, las banderas de los partidos y organizaciones obreras se agitaban en su saludo a los camaradas que el triunfo del 16 de febrero devuelven a sus hogares. Entre las banderas proletarias se distinguían dos de Izquierda republicana.

«Con grandes esfuerzos se pudo organizar la manifestación.

En primer lugar, iba una sección ciclista, para regar a los coches que cambiaban de dirección para evitar encontrarse con los manifestantes.

A los ciclistas seguían las Secciones de apioneros, y luego la juventud unificada, uniformada. Detrás iba un automóvil ocupado por compañeros portadores de una bandera rusa que los emigrados traen. A continuación del coche iba el grupo principal de los repatriados, mezclado con muchachos, que los llevaban del brazo.

Al frente de las mujeres comunistas iba la diputada Pasiónaria, y a la cabeza del grupo de comunistas todos los diputados de este Partido. Detrás marchaba el núcleo principal de la manifestación.

En la estación estuvieron, representando al Ayuntamiento los concejales Eduardo Álvarez Herrero y Fabián Talarn.

También esperaba en los andenes la Junta directiva del Socorro Rojo.

La manifestación se dirigió por el paseo de San Vicente y calles de Bailén, Mayor, Puerta del Sol, Alcalá y Barquillo hasta la Casa del Pueblo, donde esperaba la Junta administrativa.

En el balcón del Ayuntamiento presenció el paso de los manifestantes el alcalde, don Pedro Rico, acompañado del secretario, señor Berdejo; algunos concejales y de Ramón González Peña.

Tanto el alcalde como González Peña fueron entusiásticamente ovacionados.

El señor Rico pronunció un discurso dando a los repatriados la bienvenida en nombre del pueblo de Madrid y congratulándose del orden perfecto con que se desarrolló la manifestación, precursor de triunfos más resonantes.

«Una manifestación así --agregó-- es un ejemplo de disciplina, que hace esperar tranquilo al pueblo el alborar del porvenir.»

Esto es lo que se llama meter la pata católica y conciencia.

Y la paz. ***

En la Casa del Pueblo.

Una vez llegados a la Casa del Pueblo los camaradas emigrados políticos procedentes de Rusia, fueron recibidos por la Junta administrativa, que les dispuso una cordialísima acogida.

Reunidos más tarde en el salón grande, hicieron uso de la palabra algunos compañeros, que tributaron emocionado saludo a los héroes de las jornadas de octubre, que en todo momento supieron cumplir con su deber.

Amenaaza

«El Siglo Futuro dice, con la firma de un tal A. Sans Cerrada: «Y del Primero de Mayo ya hablamos. Porque habrá que hablar del Primero de Mayo. Y Dios nos coja confesados.»

«Ah, sí?... Confesados... trabajadores.»

Lo que hace falta

Gil Robles ha dicho que hace falta un Poder público energético que combata a la recalcitrancia.

Si, sí. Lo que hacen falta son carabineros para cazar el contrabando de cerdos.

¡Animalitos!

«Y a propósito de cerdos. Cuando sacrificaban alguno en casa de don Natalio Rivas, con fines electorales, el ex ministro solía conmoerse y decir: «¡Animalitos! No tienen desperdicio.»

¡Pobre Cuenca!

Se presentan en la candidatura de derechos por Cuenca los señores Goicoechea, Primo de Rivera y el general Franco.

Si se los derrotase, sería aquello, en efecto, la Ciudad Encantada.

Chiquilladas

En la Dicitación de Valencia ha dejado la administración radicalcristiana un déficit de seis millones de pesetas.

Al extenderse el señor Lerroux por la prensa, sonrió paternalmente y dijo: «Estos muchachos, estos muchachos!...»

Filatélica

«Ya» publica en su primera plana una agitación de un sello de Correos de 1835, en que claramente se ve la efígie de Colón, y, además, reza con todas sus letras: «Cubino, al pie del grabado. Pero «Ya» comenta, sencillamente: «El sello lleva el retrato del inglés Darwin.»

Esto es lo que se llama meter la pata católica y conciencia.

ELECCIÓN DE COMPROMISARIOS

CANDIDATURA DEL FRENTE POPULAR

MADRID (CAPITAL)

PARTIDO SOCIALISTA

Luis Menéndez Fernández.
José Díaz Alor.
Mariano Muñoz Sánchez.
Matilde Cantos Fernández.
Amaro del Rosal Díaz.
Eduardo Mazón.
Manuel Lois Fernández.

IZQUIERDA REPUBLICANA

Roberto Castrovido Sanz.
José Serrano Batanero.
José Salmerón García.
José Ballester Gosalvo.

UNION REPUBLICANA

Cipriano Rodrigo Lavín.

PARTIDO COMUNISTA

Luis Cobo Gioria.

MADRID (PROVINCIA)

PARTIDO SOCIALISTA

Antonio Trigo Mairal.
Florencio Martín Blasco.
Francisco Tejero Hernández.

IZQUIERDA REPUBLICANA

Antonio Robles Soler.
Raimundo Arias Jimeno.

UNION REPUBLICANA

Román Gervasio Herrero.

¡MÁS SERIEDAD, CABALLERETE!

Diatriba contra la fatuidad del señor Gil Robles

El español medio, equivalente al francés medio que descubrió el señor Herriot, desea para su patria una convivencia tranquila. Tiene milidos los huesos del espíritu de tanto vapulearlo la política, la maldita política. En realidad, nunca hebraja vivir; al cambio entre las corrientes el desdén que la política entre los españoles. Claro está que si política es aquel gárrulo fluir de despropósitos del tiempo lerrouxista, y aquel relampagueo dramático de la sangre sobre el cimiento, el español estaba cargado de razón. Mas, reponerse moralmente de tan vergonzoso periodo exige una previa disposición de ánimo. Hay que curarse de palabrería para merecer tranquilidad. Dedicarse al hecho, a la obra de cada día, con algodón en los oídos, para no oír el estruendo de la montacozca española, de la terrible idiocia nacional.

Este prurito de muchos--los más--de nuestros políticos, consistente en formular por lo menos una majadería diaria, con fines publicitarios, es francamente fastidioso. El español recibe de esta guisa una educación política tan mala como en el coligioso del catemismo del P. Astete. La educación del no discurrir por cuenta de uno, sino a través de las definiciones que carecen a la luz diurna los grandes tonos nacionales.

El señor Gil Robles, por ejemplo, es la flor de la tontería. Mire que seguir con la monserga del orden y de una política de eficacia nacional, a la vuelta de dos años de desorden y desnacionalización... Desorden prodigioso en lo económico, en lo agrario, en lo social, en lo político, en lo comercial, que se puede resumir en los hechos siguientes: Provocar una revolución para aplastarla; ser embudo de una política de trapacería y defraudaciones; familiar monopolios suculentos; perseguir a muerte al proletariado; deshacer cuanto la República había construido a título de reparación social; exaltar la arbitrariedad de las fuerzas públicas, y dejar una trampa de 600 millones de pesetas en el Centro que regula los pagos al exterior. Si existe alguna manera de desnacionalizar, esto es, de dejar raquílica y desfalzante la nación, el señor Gil Robles merece el campeonato. Pero lo peor es que no se emienda, que estima sacudidas frívolas del sentimiento español esta grande y fuerte repulsa de España que ha cristalizado en la victoria del Frente popular. Y persiste en sus huecos y silvestres quiquiriques de Napoleón-Gonzaga.

«El orden! ¡La autoridad! ¡La patria! ¡La fe! Pero, ¿qué fe, ni qué qué patria, ni qué autoridad, ni qué orden, ni qué ocho cuartos representa él? Su contacto desmorona cuanto queda de elegante y viril en la españolidad. Al buen callar se le llamaba Sancho, hasta que advino él con sus jactancias de sacristán farruco. Dedicóse a besarle el esternón a la fábula. Un día, Don Pelayo; otro, el Cid; otro, Santiago Matamoros, ante la perplejidad de un pueblo que lo que quería era ocupar sus brazos, arar sus campos y vender su trigo. Cometió el tremendo anacronismo de gobernar con mitos y paños, mientras un hato de picaros cargaba

las alforjas a costa del Erario y del honor públicos. Déjese, pues, de cuentos. Ya es hora, ¿no le parece? Una ardiente teoría de hechos, una ansia de acción eficaz agita las entrañas del pueblo. En el Poder trabajan unos cuantos hombres que lo primero que tienen que hacer es desembarazar --ingrata tarea-- el camino de la República, obstruido por los escombros y el fango que el señor Gil Robles y sus colaboradores produjeron. Para estos hombres el orden público es igual a la satisfacción pública. De ahí que el señor Gil Robles y la prensa afecta a su idiosincrasia hagan lo posible por enturbiar esta satisfacción, y la salpiquen de envenenada palabrería. La política ha de ser, según el señor Azana, pasión por el bien público. Sobria y fina definición. Aprenda el señor Gil Robles. Y aprenda, sobro todo, la opinión nacional a no escuchar el canto del ganso. Algodón a los oídos y ojos de águila. He aquí la fórmula. Para librarnos de la espantosa estupidez...

Traslados, altas y ceses en la guardia civil

La «Gaceta» de ayer publica numerosas disposiciones del ministerio de la Gobernación, que firma el señor Casares Quiroga, afectando todas ellas a la guardia civil.

Por una de ellas se confiere el mando de primer jefe del Parque móvil al comandante don José Bustos Zárate, que era segundo jefe del mismo.

Por otra, causan alta en el servicio 35 brigadas y 65 sargentos en los nuevos destinos que se les asignan.

Por otra, se confieren los siguientes destinos:

Comandante.

Don Fernando Monasterio Bustos, de la Plana mayor del 6.º tercio, de jefe de Detall a la Inspección general.

Capitanes.

Don José Marvá Maciá, ascendido, de la Comandancia de Madrid a la Inspección general.

Don Federico Gómez Cotta, de la Comandancia motorizada de la segunda Comandancia del 14.º tercio a la Inspección general.

Tenientes.

Don Enrique Herrero López de Suro, del 14.º tercio al Parque móvil.

Don Antonio López de Haro del Rey, de la Comandancia de Madrid al Parque móvil.

Don José Hernández de los Ríos, del 14.º tercio al Parque móvil.

Alférez.

Don Juan Vega Ramallo, de la Jefatura de la Comandancia de Sevilla interior al Parque móvil.

Por otra, que ocupa página y media del periódico oficial, se confieren nuevos destinos a siete comandantes, 27 capitanes, 34 tenientes y 35 alféreces.

Una última orden del señor Casares Quiroga traslada a seis comandantes, 12 capitanes, un teniente y dos alféreces.

MOVIMIENTO OBRERO

REUNIONES

Grupo Sindical Socialista de Encu-

Se han reunido las representaciones de los distintos Grupos Sindicales Socialistas...

Después de hacer ciertas sugerencias al anteproyecto de reglamento, se acuerda imprimirle, para repartirlo entre todos los afiliados...

Escuadras a la Catalana.

Esta Sociedad ha celebrado junta general, tomándose en ella el acuerdo de expulsar por indecible al afiliado Valentín Playa...

GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS

El de Artes Blancas (Sección de Dependientes de Confitería).—De acuerdo con los Grupos Socialista, O. S. R. y Educación sindical...

El de Empleados de Seguros.—Todos los afiliados a este Grupo deberán pasarse sin falta hoy sábado, día 25 de mayo...

CONVOCATORIAS

Sindicato Metalúrgico de Madrid El Balaarte.—Para tratar de un asunto de interés y urgente, se convoca para hoy, a las cinco de la tarde...

Grupo de Unificación Sindical de Carroceros.—Este Grupo convoca a todos sus afiliados a una reunión de gran interés...

Sociedad de Obreros Joyeros y Similares.—Esta Sociedad celebrará junta general a las cinco y media de la tarde de hoy...

CARNET DEL AVISADOR MILITANTE ELECTORAL

Grupo artístico del Círculo Socialista del Oeste.

Este Grupo organiza para el día 3 de mayo una excursión en autocar a Aranjuez, con visita a los monumentos y jardines...

Al mismo tiempo, se pone en conocimiento de los afiliados que, con objeto de activar la creación de la Rondalla, como y grupo escénico...

Estos grupos reciben instrucción de compañeros competentes.

Círculo Socialista del Sur. Organizado por este Círculo se celebrará el próximo día 28 de mayo...

En este acto tomarán parte las camaradas Julia Alvarez y Margarita Nelken, y a continuación actuará la Rondalla con sus Coros artísticos.

Las invitaciones pueden recogerse en el Círculo organizador, Valencia, número 5.

Esta noche, a las nueve y media, se celebrará un acto de propaganda electoral en este Círculo...

Dicho acto tendrá efecto en el salón del Círculo, Valencia, 5.

A las Juventudes Unificadas del Radio Sur y Sector Legazpi. Se pone en conocimiento de las Juventudes Unificadas de estos sectores que ha quedado constituida la Comisión de Unificación.

Todos los problemas que tengan relación con la misma se resolverán diariamente, de ocho a nueve de la noche, en Lavapiés, 46, segundo izquierdo.

Inauguración de la Biblioteca de la Juventud Socialista de Carabanchel Bajo. Hoy sábado se verificará la inauguración de la Biblioteca de la Juventud Socialista de Carabanchel Bajo...

Círculo Socialista del Sureste. Hoy sábado se celebrará en este Círculo, Francisco Mora, 26, un acto de propaganda electoral...

MITIN CONTRA LA GUERRA. El Partido Obrero de Unificación Marxista celebrará un mitin contra la guerra y la reacción, en su domicilio social (Pizarro, 11, bajo), mañana, domingo, a las once de la mañana.

CASA JUSTO TOLEDO, 70 - Teléfono 71372. COMPANEROS: Tened presente esta casa. Buen restaurant y buanos vinos. Esta casa no tiene autocursales

mana, con asistencia del propio gobernador.—(Febus.)

VIGO, 24.—En el Ayuntamiento se celebró una asamblea de pescadores y dueños de barcos de pesca de Vigo y otros puertos para tratar del conflicto que plantea la baja del precio de la sardina...

La asamblea acordó pedir al Gobierno obligue a consumir sardinas en conserva dos días a la semana al ejército y a la marina.

Hoy, a la llegada de algunas lanchas con sardina, se produjeron unos pequeños incidentes, en los que resultó herido de una pedrada un marinero.—(Febus.)

Sobre cierto despido del Hotel Bristol

Contestando a un suelto publicado en uno de nuestros últimos números, que había referenciado al despido de un empleado del Hotel Bristol...

Nosotros, por nuestra parte, ni afirmamos ni negamos la veracidad de la referencia de nuestro comunicante.

En el suelto que ha originado la réplica del gerente del Hotel Bristol no hacemos sino recoger un rumor llegado a nuestros oídos...

Acuerdos del Comité ejecutivo del Sindicato Minero Asturiano. OVIEDO, 24.—Se reunió el Comité ejecutivo del Sindicato Minero Asturiano...

Para dar impulso a las obras del ferrocarril Ferrol-Gijón. EL FERROL, 24.—Los representantes del Ayuntamiento de esta localidad han acordado entrevistarse con los diputados de esta provincia...

Fallece a los ciento nueve años. EL FERROL, 24.—En el pueblo de Sobrado ha fallecido, a los ciento nueve años, el vecino Eusebio Muñoz Fraga...

Se gestiona un empréstito para realizar obras y mitigar el paro obrero. GIJÓN, 25 (1.15 m.).—El Ayuntamiento ha celebrado una reunión, con asistencia de las fuerzas vivas...

Un muerto y cinco heridos en un choque de automóvil. LINARES, 24.—Precedentes de Córdoba se dirigen a Madrid en automóvil el diputado a Cortes y almirante de la armada don José María Roldán...

La depreciación de la sardina. Una reunión para buscar solución al problema. PONTEVEDRA, 24.—El presidente de la asamblea pesquera que se ha celebrado en Vigo, con representación de los armadores y marineros...

MITIN CONTRA LA GUERRA. El Partido Obrero de Unificación Marxista celebrará un mitin contra la guerra y la reacción, en su domicilio social (Pizarro, 11, bajo), mañana, domingo, a las once de la mañana.

CASA JUSTO TOLEDO, 70 - Teléfono 71372. COMPANEROS: Tened presente esta casa. Buen restaurant y buanos vinos. Esta casa no tiene autocursales

RADIO

Programas para hoy. UNION RADIO.—A las 8: Campanas de Gobernación. «La Palabra».

A las 13: Campanas de Gobernación. Señales horarias. Boletín meteorológico. El coctel del día. Música variada.

A las 17: Campanas de Gobernación. Música variada. Guía del viajero. Continuación de la música variada.

A las 19: Campanas de Gobernación. Música variada. Continuación de la música variada.

A las 21: Campanas de Gobernación. Música variada. Continuación de la música variada.

A las 23: Campanas de Gobernación. Música variada. Continuación de la música variada.

Unidad Sindical Marítima. BARCELONA, 24.—Con gran entusiasmo se celebró el día 19 del actual, en el local del Partido Comunista de Cataluña...

La depuración de las responsabilidades por la represión de octubre. BILBAO, 25 (1.15 m.).—Por disposición gubernativa han quedado en situación de excedentes los tenientes de asalto de esta plantilla señores Landaburu y Olivares.

Conflicto resuelto. MAHON, 24.—Acabado el paro que se planteó en las diversas poblaciones de la isla de Menorca...

Se gestiona un empréstito para realizar obras y mitigar el paro obrero. GIJÓN, 25 (1.15 m.).—El Ayuntamiento ha celebrado una reunión, con asistencia de las fuerzas vivas...

Un muerto y cinco heridos en un choque de automóvil. LINARES, 24.—Precedentes de Córdoba se dirigen a Madrid en automóvil el diputado a Cortes y almirante de la armada don José María Roldán...

La depreciación de la sardina. Una reunión para buscar solución al problema. PONTEVEDRA, 24.—El presidente de la asamblea pesquera que se ha celebrado en Vigo, con representación de los armadores y marineros...

MITIN CONTRA LA GUERRA. El Partido Obrero de Unificación Marxista celebrará un mitin contra la guerra y la reacción, en su domicilio social (Pizarro, 11, bajo), mañana, domingo, a las once de la mañana.

CASA JUSTO TOLEDO, 70 - Teléfono 71372. COMPANEROS: Tened presente esta casa. Buen restaurant y buanos vinos. Esta casa no tiene autocursales

NOTAS DEPORTIVAS

Fútbol

El Atlético, a Gijón. Con dirección a Gijón, donde jugará mañana su primer partido eliminatorio contra el Sporting, ha salido de Madrid el Athletic Club.

El equipo madrileño en su mismo estadio jugará el pasado domingo de enfrentamiento con el Sevilla, el segundo tiempo, o sea Gabillon de Interior derecha.

El puesto de este buen jugador en la línea media parece ser lo ocupará Neco, un muchacho que recientemente jugó en el Imperio y que promete ser un excelente elemento; clase tiene, lo que hace falta es que se le den partidos.

Además es madrileño, y puede que el Athletic haya encontrado un gran jugador sin necesidad de tener que traerlo de fuera dando un montón de pesetas, como está ocurriendo hasta ahora.

La final del campeonato amateur. A las cuatro de la tarde se disputará mañana, en el Stadium Metropolitano, la final del campeonato amateur ferroviarios y carabancheleros.

La formación de los equipos será la siguiente: Ferroviaria: Juan; Graño, Quincecos II; Gorospe, Manchado, Cabañas; Peña, Moleiro, Madero, Pablito y Alonso.

Carabanchel: Zamorita; Pérez, Corrales; Arilla, Cendón, Aparicio; Ricardo, Tito, Marín, Trinchantín o Ramírez y Peragón.

Ha llegado a Praga el equipo español. PRAGA, 24.—A las seis de la tarde llegaron a esta población los jugadores españoles que el próximo domingo contendrán contra la selección del fútbol checoslovaco.

El partido del domingo comenzará a las tres y media de la tarde, hora española.

En el campo del Sparta, que es donde se ha de celebrar el partido, se realizan todavía obras para dejarlo en excelentes condiciones para el partido, con objeto además de que pueda alojar el mayor número posible de espectadores.

Cómo formará el once checo. PRAGA, 24.—Ha sido designado el equipo que el domingo, en el campo del Sparta, jugará contra España.

Planicka (Slavia); Burger (Sparta), Ctyroky (Sparta); Bouška (Sparta), Bouček (Sparta), Srbeck (Sparta); Fucizek (Sparta), Zágicek (Sparta); Sobotka (Slavia), Nejedly (Sparta) y Puc (Slavia).

Como podrá verse, en el once figuran ocho jugadores del famoso equipo Sparta, bien conocido en España.

Montañismo. Grupo Alpino de Salud y Cultura. Se pone en conocimiento de todos los afiliados que el día 30 del presente mes se clausurará la exposición y votación de boletos para la insignia social del grupo.

Atletismo. Campeonato Escolar. Hoy y mañana se celebrará el primer Campeonato Escolar femenino y segundo masculino, organizado por la Federación Deportiva de Bachillerato.

Ciclismo. Una carrera de la Primitiva Amistad. Esta Sociedad ha organizado para el próximo día 10 de mayo una carrera ciclista para cuartas categorías y principiantes con licencia de la U. V. E., sobre el itinerario siguiente: Salida de Madrid, marchando por El Plantío, Las Rozas, Las Matas, Villalba, Manzanares, Colmenar Viejo, Fuencarral a Madrid por la carretera de Matutes, al paseo de Rondalla, donde estará establecida la meta, haciendo un recorrido aproximado de 98 kilómetros.

Esta prueba ha despertado interés entre los aficionados a este deporte y en la mañana de Cuatro Caminos, por ser esta la segunda prueba que organiza esta Sociedad, para incrementar este deporte en la populosa barriada, que cuenta ya con los asces del ciclismo conocidos por la afición. Para detalles, en la Secretaría de la Sociedad, Santa Engracia, 254, de siete a nueve de la noche.

Excursionismo. La Gráfica Sport, a Toledo. Esta Sociedad está organizando una interesante excursión a Toledo. Las camaradas que deseen asistir pueden inscribirse en el domicilio de la Sociedad, San Joaquín, 10, principal, de siete a nueve de la noche.

Mañana, domingo, se celebrará la excursión al Puerto de Navacerrada, para que los esquiadores puedan aprovechar la nieve final de la temporada. Los coches saldrán a las nueve y media de la mañana; habiéndose retrasado la salida hasta esa hora con motivo de las elecciones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

FRONTON RECOLETOS (Villanueva, 2. Teléfono 6527). — 4 tarde. Primero (a remonte), Muguetta y Marich contra Arano II y Goicoechea. Segundo (a remonte), Izaguirre y Abarisqueta contra Salaverria II y Erviti. Tercero (a pala), Quintana II y Perea contra Solozábal y Abasolo. (Precios populares desde las 6.) Noche, 10.45. Primero (a pala), Roberto y Quintana III contra Fernández y Argenteo. Segundo (a remonte), Abrego III y Iruarán contra Azpiroz, Arce y Ezponda. Importantes quintinas en las dos sesiones.

Deportes de nieve

El tiempo en la Sierra. Parte facilitado por la estación oficial del Puerto de Navacerrada, instalada en el chalet de la Sociedad Peñalara, el viernes, a las nueve de la mañana:

Temperatura, 7 grados. Cielo despejado. Poco viento. Nieve en las alturas. Los coches pasan el Puerto de Navacerrada.

Chalet de la Finca: Temperatura, 9 grados. Hace un día espléndido de sol. Nieve en las cumbres.

Noticiero

Junta del Club Alpino Español. Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el día 11 de mayo, a las siete de la tarde, en el Círculo de la Unión Mercantil.

Concurso de carteles. Atento el Club Alpino Español a la difusión de los deportes en la montaña organiza un concurso de carteles artísticos de propaganda con arreglo a las siguientes bases:

El tamaño del cartel será de un metro por 70 centímetros, incluido el margen, cuyas dimensiones quedan al criterio del autor.

Se podrán utilizar todos los procedimientos, menos el óleo y el pastel.

Se realizarán a dos o tres tintas, no considerando el blanco como color, procurando que las mezclas resultantes de los colores no puedan exceder, para la tirada, de lo que generalmente puede reproducirse en tricromía.

Los carteles representarán figuras o simbolismos del deporte de nieve o alpinismo.

Deberá figurar el emblema de la Sociedad.

El texto se acomodará a la denominación Club Alpino Español.

Cada cartel llevará un lema y se acompañará a su entrega una plica en sobre cerrado con el nombre y dirección del autor.

Las recompensas serán: Un primer premio de 300 pesetas y un segundo premio de 200 pesetas, más tres medallas que, como mención honorífica, también se otorgarán, quedando de propiedad del Club Alpino Español los originales de los tres primeros premios.

En ningún caso se declarará desistido el concurso.

El plazo de admisión terminará el día 20 de mayo próximo, debiéndose entregar los originales en el local social de seis a ocho de la tarde.

Una casa sin agua. Recibimos una carta de los vecinos de la casa número 8 de la calle del Molino de Viento, en la que nos dicen llamamos la atención del teniente de alcalde del distrito para que oblige al casero a que les de agua, de la que carecen hasta para lo más indispensable.

Dicen nuestros comunicantes que si esto ocurre en este tiempo, en que se dice existe abundancia del preciado líquido, ¿qué ocurrirá en el verano?

Y como la casa es vieja, por temor a que se declare una epidemia cuando venga el calor, esperan que a este casero, como a otros muchos, se les obligue a dar el agua que cada individuo necesita.

Centros derechistas clausurados en Vivero. EL FERROL, 24.—Según noticias recibidas de Vivero, por orden gubernativa han sido clausurados los centros de las Juventudes católica y de derechas, habiéndose practicado diversos registros antes de clausurarlos.

En Migueros y otros pueblos cercanos a esta localidad han sido detenidos significados elementos de Falange española.—(Febus.)

Un joven ahogado en el estanque de la Casa de Campo. Cuando remaba en una lancha en el estanque de la Casa de Campo el joven de dieciocho años Rafael García Valencia, se le cayó la boya al agua, y al inclinarse para recogerla lo hizo con tal mala fortuna que perdió el equilibrio y cayó al fondo del estanque.

En los primeros momentos intentaron inutilmente varios guardas encontrar al joven, auxiliándose con otras barcas.

Se avisó al servicio de Bomberos, y acudió personal del tercer Parque, que a primera hora de la tarde continuaba sus trabajos sin haber encontrado el cadáver del infeliz muchacho.

Asambleas de barriada del Socorro Rojo Internacional. Los días 26 y 27 del corriente, a las seis y media de la tarde, en la Sociedad de Vendedores en General, Encuendrada, 3, tendrán efecto esas asambleas del Socorro Rojo Internacional, con el siguiente orden del día:

- 1.º Informe general. 2.º Informe de Comités de barriadas. 3.º Intervención de grupos. 4.º Tareas. 5.º Elección de Comités de barriadas. 6.º Preguntas y proposiciones.

Quedan invitados todos los antifascistas.

Nota.—Los grupos y militantes no deben olvidar que la asamblea de lunes está relacionada con los C. de B. 1 y 4 y la del martes, con los C. de B. 2 y 3.

EDICTO

DON ANTONIO MURILLO CASADO, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de esta villa,

Hago saber: Que, encontrándose vacante la plaza de Interventor de Fondos municipales de este Ayuntamiento, dotada con el haber anual de seis mil quinientas pesetas, se anuncia a concurso para que pueda cubrirse interinamente con individuos pertenecientes al Cuerpo, hasta tanto que pueda hacerse definitivamente, pudiendo presentar las instancias, debidamente reintegradas, durante el plazo de diez días, a partir de la publicación del presente en el «B. O.» de esta provincia. Con la instancia se acompañará documento justificativo de pertenecer al Cuerpo de Interventores de la Administración Local.

Fuenteovejuna, 21 de abril de 1936.—El Alcalde, A. Murillo.

DESPUES DEL FRACASO DE GINEBRA

LAS ULTIMAS NOTICIAS DAN COMO POSIBLE LA LIQUIDACION DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

En Londres: "Inglaterra deberá decidir antes del 11 de mayo si quiere abandonar la Sociedad de Naciones o agravar las sanciones"

En París: "Si Inglaterra se decide por las sanciones el 11 de mayo, se encontrará sola; Francia abandonaría la Liga"

NOTA INTERNACIONAL

¿La Sociedad de Naciones en almoneda?

Debemos llamar la atención de nuestros lectores sobre la trascendencia de las noticias que hoy nos llegan y recogemos en esta misma plana acerca del estado espiritual de las diversas naciones representadas en Ginebra. La dura lección de la semana anterior, la "desbandada"—así calificó un observador perspicaz la salida de los delegados hacia sus países respectivos—de los Estados firmantes del pacto de la Sociedad de Naciones, ocultando su propia vergüenza y hurtando declaraciones y alisones propósitos; la doblez política de las naciones dueñas de la Sociedad; la desconfianza de éstas entre sí—hija de aquella doblez—y la de los Estados pequeños, que se han dado cuenta de que vienen sirviendo de comparsas a imperalismos y nacionalismos—fascismo, en definitiva—mal disimulados, todo contribuye a que el organismo internacional vaya perdiendo su antiguo prestigio y, consiguientemente, le pierdan la confianza y el respeto las democracias del mundo entero.

Empezaron algunas naciones, en el transcurso de la semana pasada, a exponer su aversión a la política internacional, tal y como se iba desarrollando a través de las reuniones del Comité de los Trece; no fueron de los últimos en alzarse indignados contra todo aquello los órganos de opinión obrera y los representantes parlamentarios de la clase trabajadora en todos los países. Finalmente, en la propia Inglaterra y la misma Francia ya se ha lanzado a los vientos de la publicidad el temor, en unos, la posibilidad, en otros, casi el deseo en todos, de dar por liquidada la misión de la Sociedad de Naciones y poco menos que el de considerar el mundo diplomático de la última reunión del Consejo como los rezos macabros ante un cadáver.

No se puede culpar del fracaso que se palpa a los pueblos y a las minorías democráticas, y menos al pueblo y a las minorías organizadas de trabajadores; unos y otras han realizado todos los esfuerzos imaginables para que la Sociedad de Naciones tuviera una autoridad y un poder. Pero, si había en el mundo una autoridad y un poder superiores, ya dejaba de ser el superior el poder y la autoridad de las grandes potencias que—ahora descubren sus intenciones—quisieron una Sociedad de Naciones a su servicio y al de sus fines imperialistas, su aventuras coloniales o sus revanchismos sordos.

No pierdan de vista los camaradas esta descomposición de un organismo de tipo capitalista, nuevo síntoma de la descomposición mortal que corre a la sociedad capitalista, incapaz de salvación por llevar dentro de sí misma el germen de la corrupción en que se está repudiando.

Ya se habla abiertamente del abandono o de la disolución. Esto es, en castellano limpio, la almoneda de la Sociedad de Naciones.

LOS CAMINOS DE LA GUERRA

El ministro de Hacienda inglés declara que el presupuesto es de "defensa"

Aumento de las unidades navales inglesas.

LONDRES, 24.—El «Morning Post» anuncia que el programa definitivo de las construcciones navales para 1937 será publicado en breve y que dicho programa comprenderá la colocación de quillas, antes del 31 de diciembre del año corriente, para tres cruceros, un portaaviones, dieciséis destructores y tres submarinos, y antes del 31 de diciembre de 1937, de dos navíos de línea y de dos cruceros.—(Fabra.)

La fórmula burguesa «si vis paxem...» no la entienden los laboristas ingleses.

LONDRES, 24.—La Cámara de los Comunes terminó ayer la discusión relativa al nuevo presupuesto. No hubo votación. El ministro de Hacienda volvió a decir en su declaración final que se trataba de un presupuesto de «defensa», dominado por las proposiciones de armamentos contenidos en el Libro Blanco.

El señor Neville Chamberlain terminó su discurso con una viva crítica de la actitud del Partido Laborista, que, al mismo tiempo que desea que el país se halle en situación bastante fuerte para rechazar cualquier agresión, ataca al Gobierno por el aumento de los gastos consagrados a los armamentos.—(Fabra.)

El fascismo vaticánico sigue siendo otro peligro para la paz.

LONDRES, 24.—La noticia según la cual el Gobierno austriaco va a reducir cincuenta mil jóvenes de la quinta de 1935 no ha causado en la capital de Inglaterra extrañeza. La mayoría de los periódicos se contentan con hacer notar que este hecho constituye la denuncia definitiva del Tratado de Saint-Germain.

EN EL CANADÁ

Los parados se instalan en el Capitolio hasta que se resuelva su situación

TRENTON, 24.—Unos 200 hombres y mujeres sin trabajo se han negado a abandonar el edificio del Capitolio, donde habían penetrado, hasta que el Gobierno haya decidido dedicar fondos para socorrer al paro. La Asamblea Legislativa ha convocado una sesión extraordinaria para hoy con el fin de examinar la petición.

Este «ejército del hambre» ocupó la Cámara de la Asamblea el martes, después de que ésta decidió la suspensión de la ayuda gubernamental a los parados en todo el Estado. Des-

El «Daily Telegraph» estima que esta nueva infracción flagrante de los Tratados debe ser desaprobada. La protesta formulada por los Estados sucesores de la antigua monarquía danubiana ha sido ignorada de una manera bastante descortés en Viena, y lo mismo ocurrirá con la nueva protesta que se espera.

«La opinión pública británica pronunciará en este asunto un juicio frío y objetivo. Los Estados sucesores han tenido en diecisiete años tiempo para consolidar su situación, y tienen poco que temer del servicio obligatorio en Austria. Los Estados firmantes del Tratado, que tendrían el derecho de protestar, considerarán, probablemente, oportuno no ir más allá de una protesta de forma.»—(Fabra.)

Como en todas partes

El truco de la revolución del Primero de Mayo

SHANG-HAI, 24.—Los periódicos japoneses publican despachos anunciando que agentes comunistas procedentes de Vladivostok se preparaban, de acuerdo con terroristas chinos, a asesinar, el Primero de Mayo, a las autoridades japonesas de Shang-Hai.

Sin embargo, las autoridades niponas permanecen tranquilas y no han adoptado medida alguna de protección especial.—(Fabra.)

En el paraíso de Hitler continúa la ola negra de las venganzas. Y en el de Austria sólo podrán votar los propietarios, sus hijos y sus criados

Si no se aplican sanciones más eficaces, será inevitable la guerra europea.

LONDRES, 24.—Vernon Bartlett observa en el «News Chronicle» que la Gran Bretaña pasa por un período de crisis con su política de adhesión a la Sociedad de Naciones. Antes de la reunión del Consejo del 11 de mayo deberá decidir si quiere abandonar la Sociedad de Naciones o agravar las sanciones. No se puede imaginar que sea posible mantener las sanciones tal como se presentan en la actualidad.

Una de las razones de la crisis existente es el procedimiento de tratar a Italia, por una parte, como traidora y criminal, y por otra, retenerla en el Consejo como un colega.

Aunque las sanciones se han hecho sentir en Italia, no le harán ceder, y no hay más que dos soluciones posibles: la solución más fácil sería mantener las sanciones actuales, por las que se llegaría a condiciones de paz mucho menos favorables para la Sociedad de Naciones que las proposiciones del plan Laval-Hoare. El resultado de esta solución sería la ruina del prestigio británico. Un funcionario del Gobierno sudanés ha declarado, por ejemplo, que el respeto de los indígenas para Inglaterra disminuye rápidamente. Otro resultado sería el derrocamiento de la Liga. Varios miembros de la Secretaría de la Sociedad de Naciones estiman que sería inevitable la guerra europea si no se aplicasen contra Italia sanciones más eficaces.

«Hay que pedir, ante todo, la exclusión de Italia de la Sociedad de Naciones y la ejecución inmediata del embargo sobre el petróleo. Se debería ir hasta el cierre del canal de Suez. Sin embargo, en este caso habría que llamar la atención del pueblo británico sobre el hecho de que Mussolini podría recurrir a la guerra.»—(Fabra.)

En Inglaterra se piensa en sustituir la Sociedad de Naciones por una Liga

LONDRES, 24.—El «Daily Express» estima que durante las próximas semanas el Gobierno británico podría renunciar a la Sociedad de Naciones, que sería sustituida por una Liga provista de un Covenant con nuevas reglas más estrictas, y en la que participarían un mayor número de naciones.—(Fabra.)

En la prensa francesa se habla ya del abandono de la Sociedad de Naciones.

PARIS, 24.—En «L'Ouvrier», Madame Tabouis dice que ayer reinaba en Berlín y en Londres el sentimiento de que «Alemania responderá de

una manera dilatoria y lo más tarde posible al cuestionario inglés, con objeto de prolongar la situación europea, un poco caótica, actual, y de que el alfilerero se felicite».

La articulista añade:

«La primera idea que viene al espíritu en ciertos círculos germanófilos de Londres, como en los belineses, es que el Reich pedirá ante todo la supresión del artículo 16, y que, en su consecuencia, la inhibición de la Sociedad de Naciones en el asunto abisinio es más que probable. El Gobierno inglés daría su asentimiento de buen grado, lo que haría de la Sociedad de Naciones una especie de Tribunal de justicia internacional de La Haya, más vivo y conservando todo el ritmo tradicional de las reuniones de estadistas de todos los países.»

«El estado caótico y de incertidumbre en que los manejos del alfilerero mantiene a Europa se considera en Berlín encaminados a separar de Francia, poco a poco y uno a uno, a sus aliados centrales, balcánicos y aun a los más alejados. El alfilerero podría llegar a pensar que si sus proposiciones mantienen a Francia en un desacuerdo más o menos profundo con Inglaterra, y la colocan de este modo en la imposibilidad de obrar, sería, poco a poco, una diferencia franco-alemana, la que Berlín tendría que solucionar con París, como en 1870. Parece ser éste el plan que Hitler se esforzará por seguir en los próximos meses.»

Sobre otro tema, D'Ormesson dice en el «Figaro»:

«Las operaciones militares en Abisinia están en vísperas de terminar, y por lo tanto, el levantamiento de las sanciones debe ser sólo una cuestión de días. La opinión de Francia es formal en este punto. He aquí lo que es necesario que sepan los amigos ingleses. Si Inglaterra piensa todavía en una derrota militar italiana o

en el fracaso de Mussolini, digámosle que se equivoca. Los hechos son los hechos, y es mejor adaptarse a ellos. Hace falta, pues, prevenir a Inglaterra que si el 11 de mayo quisiera volver sobre la cuestión de las sanciones, obrara sola. Francia abandonaría la Sociedad de Naciones antes que asociarse a una política llamada colectiva, que no ha entrado en juego en circunstancias tan importantes, y que no tendría otra consecuencia que centuplicar los peligros que subsisten en Europa.»—(Fabra.)

La Federación patronal, ¿cómo no?, contra las sanciones.

PARIS, 24.—La Federación de patronos de la industria textil ha llamado la atención del presidente de la República sobre las desfavorables repercusiones de las sanciones contra Italia, y pide su supresión en cuanto sea posible.

La Liga colonial «La más grande Francia» ha perdido también que se ponga término a las sanciones, que han venido a aumentar el número de los obreros sin trabajo.—(Fabra.)

El Gobierno francés quiere que se incluya determinadas preguntas en el cuestionario inglés.

LONDRES, 24.—El embajador francés en Londres, señor Corbin, ha entregado una comunicación al ministro de Relaciones exteriores, que contiene la serie de preguntas que Francia pide al Gobierno inglés que incluya en el cuestionario que el ministro de Negocios extranjeros inglés, Anthony Eden, ha de entregar al presidente y canciller alemán, Hitler.

Según fuente extraoficial, estas nuevas preguntas están basadas en las hechas en el memorándum de paz que redactó el Gobierno francés hace quince días.

La comunicación entregada hoy es la consecuencia directa de una conversación mantenida entre los señores Eden y Paul Boreau, delegado francés en Ginebra. Al terminar esta conversación, el ministro de Negocios ingleses pidió al delegado francés que entregara los puntos que Francia quiere subrayar en el cuestionario inglés.

El embajador francés ha mantenido un estrecho contacto con el ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra durante estos últimos días. Este cambio de opinión continuará, y es probable que el borrador del cuestionario inglés sea sometido al Consejo de ministros inglés, que se reúne el próximo miércoles. Se cree probable que el citado cuestionario llegue a Berlín en los últimos días de la próxima semana.—(United Press.)

LA AGITACION EN PALESTINA

El movimiento musulmán no es religioso, sino xenófobo

JAFFA, 24.—Fazhy Bey, jefe del movimiento árabe, como presidente del Comité de musulmanes, ha declarado al corresponsal de la Agencia Havas que los disturbios son consecuencia de una larga divergencia política, pero no una manifestación antisemita ni un episodio de luchas confesionales. La hostilidad comenzó el día en que, sin consulta, el gobernador militar Ronald Straus creó el estatuto legal del «Hogar nacional judío».

«El pueblo árabe, deseoso de vivir tranquilamente en su país, está dispuesto a defender la independencia contra todo recién llegado. En todos los Congresos árabes celebrados desde el año 1919 se ha reclamado la derogación del «Hogar nacional judío» y la constitución de un Gobierno democrático y parlamentario, y los disturbios se explican por la no satisfacción dada a estas reivindicaciones.»

La Comisión parlamentaria inglesa que hizo una investigación recomendó en 1930 que se protegiese la propiedad árabe, proponiendo que cada familia dispusiese de 130 áreas. El Gobierno mandatario aceptó, y esta política se estableció por el «White Paper» de 1930. Los judíos se opusieron, y dos semanas más tarde, MacDonald anuló radicalmente el «White Paper».

Hoy la posesión media es de 60 áreas, setenta menos que las prometidas. Los árabes tienen motivos para creer que el Gobierno mandatario se encuentra bajo la presión judía y temen que no les quede nada en su país y que tengan que emigrar contra toda equidad. Esta es la explicación de nuestra actitud.

Se nos reprochan nuestros actos; pero ¿podemos obrar de otra forma?

Hemos fomentado los disturbios después de haber rogado, mendigado y amenazado con matar. Hemos hecho cuando estaba en nuestro poder para obtener legítima satisfacción a nuestras demandas. Los árabes llevarán la lucha hasta el final para obtener sus reivindicaciones, y ello mediante todos los medios: legítimos, o no; legales, o no.»

Refiriéndose después al desarrollo eventual de los acontecimientos, agregó: «Inglaterra debe ganar la simpatía del pueblo árabe, pues si no, los árabes dejarán de estar al lado de Inglaterra, no vacilando en considerarla, en próximas eventualidades políticas, como el primer enemigo.»

«El sombrero, visto por los hebreos.»

Por su parte, el señor Rockan, uno de los principales magistrados judíos civiles, que desempeña el cargo de alcalde de Tel-Abib, ha manifestado: «Somos la ciudad más joven del mundo. Hemos venido aquí únicamente para reconstruir nuestra antigua patria, y si hoy somos 150.000 no hemos hecho daño a nadie al posesionarnos de lugares deshabitados y que por nuestro trabajo son prósperos. Tel-Abib es una fuente de riqueza para los árabes igual que para nosotros.»

Hemos realizado una elevada misión desde el punto de vista de la cultura, puesto que somos la única ciudad de Oriente con instrucción gratuita y obligatoria. Estamos cercados por todas partes, a pesar de hallarnos bajo mandato británico. Los acontecimientos son horribles. Ha sido una lucha de hombre a hombre, fuerza contra fuerza.

Somos pacíficos, pues no tenemos más que objetivos constructivos. Las víctimas han sido atacadas de improviso y asesinadas. Lamentamos que personas irresponsables, que son los

ALEMANIA Y AUSTRIA

El cielo del capitalismo en la tierra

PARIS, 24.—Comunican de Berlín que en el proceso político de Magdeburgo contra el primer grupo de acusados, el Tribunal ha dictado penas de reclusión que llegan hasta once años.

Los distintos grupos de acusados los integran en total más de cien personas. Los procesados, que habitaban en la región de Zeitz (Sajonia) son acusados de haber intentado reconstruir organizaciones ilegales y de haber mantenido relaciones con las directivas de los partidos políticos alemanes refugiados en el extranjero.—(Fabra.)

BREGENZ, 24.—Las primeras elecciones de la clase profesional de agricultura y bosques, que se llevarán a cabo según la Constitución austriaca,

ca, tendrán efecto el próximo domingo, en el Vorarlberg.

Un comunicado oficial declara que éstas son las primeras elecciones libres que se celebran en la nueva Austria. Sin embargo, los electores son todos los patronos agrícolas, los miembros de sus familias, así como sus empleados, siempre que cuenten los veinticuatro años de edad y pertenezcan al Frente patriótico. Así, pues, las personas no pertenecientes a dicho Frente no tienen derecho al voto.

De los 157.000 habitantes del Vorarlberg, cuya población es casi por entero rural, no hay más que 15.000 que puedan votar en estas elecciones. En las demás regiones austriacas, las elecciones para la misma clase profesional no tendrán efecto hasta el 25 de octubre.—(Fabra.)

LA GUERRA ITALOETIOPE

Los abisinios siguen rechazando la "civilización" fascista

De Roma dicen que Addis Abeba se entregará sin lucha.

ROMA, 24.—El periódico «Giornale d'Italia» publica hoy un mensaje de Djibouti, que afirma que el oficial belga Frere ha declarado a los corresponsales de prensa que una Comisión de etíopes saldrá al encuentro de los italianos a 40 kilómetros de Addis Abeba, para entregar las llaves de la capital, ya que ésta no será defendida.

Numerosos soldados, reclutados últimamente, han marchado hacia Dessie para tomar parte en la defensa de la capital.—(Fabra.)

ROMA, 24.—Los bombardeos aéreos contra las posiciones abisinias de Sasabaneh, Bulhale y Dagamodio, que señala el comunicado de hoy, confirman las informaciones de Somalia a los periódicos romanos, según las cuales los abisinios han organizado la resistencia en esta región con objeto de retrasar el avance hacia Harrar, a lo largo del valle del Gerer.

Urrailu, cuya ocupación anuncia el comunicado por una columna eritrea, está situada a unos cincuenta kilómetros al suroeste de Dessie, en la carretera que conduce a Addis Abeba.—(Fabra.)

Los italianos que avanzan.

ROMA, 24.—El mariscal Badoglio telegrafía: «En el frente Norte, una columna de tropas etíopes que salió de Dessie ha ocupado Urrailu, sin encontrar resistencia. En el frente de Somalia continúa nuestro avance en todos los sectores. En el valle del Fafán han sido ocupados God Adde y Gabreher. La aviación ha bombardeado las construcciones defensivas del adversario en la línea de Sasabaneh a Bulhale Dagamodio.

EL REARME DE LOS DARDANELOS

Se va abriendo paso fácilmente la demanda turca

El régimen futuro de los Estrechos.

ESTAMBUL, 24.—Comunican de Ankara a los periódicos que el Gobierno turco elabora un proyecto de convenio que tiene la intención de someter a una Conferencia especialmente encargada de examinar el problema de los Estrechos.

El proyecto determinará las líneas esenciales sobre las cuales estará basado el nuevo convenio, el cual sería unido al Tratado de Versalles. Prevé un régimen muy liberal para la navegación comercial en los Estrechos. Aunque la cuestión de los Estrechos no figure en el orden del día del próximo Consejo de la Entente balcánica, la cuestión será discutida, sin embargo, seguramente.—(Fabra.)

Francia acepta, en principio, la disolución.

PARIS, 24.—El Quai d'Orsay ha entregado anoche a la Embajada de Turquía la respuesta del Gobierno francés a la nota del Gobierno turco, relativa a la remilitarización de los Estrechos.

Como ya se indicó, la nota acepta, en principio, la apertura de negociaciones entre los ocho Estados firmantes del convenio de los Estrechos de 1923. Solo cuando termine el examen de la cuestión suscitada por el Gabinete de Ankara, estudiará el procedimiento a seguir en estas conversaciones, especialmente la fecha y el lugar de la reunión.—(Fabra.)

Japón participará en la Conferencia.

TOKIO, 24.—El ministro de Negocios extranjeros, señor Arita, ha telegrafado al embajador del Japon en Estambul, anunciándole que el Japon participará en la Conferencia que habrá de reunirse para estudiar la cuestión de la remilitarización de los Estrechos.—(Fabra.)

Bulgaria no tiene nada que objetar.

SOFIA, 24.—El señor Kuessowa-noff, presidente del Consejo, interrogado por los periodistas a propósito de la actitud que adoptará Bulgaria con motivo de la nota turca relativa a los Estrechos, ha declarado que el Gobierno búlgaro no había contestado todavía por escrito, pero que había

anunciado oralmente al Gobierno turco que aceptaba el principio de la convocatoria de una Conferencia de las potencias garantes para la revisión del convenio de los Estrechos concertado en Lausana en 1923.

El Gobierno búlgaro no tiene ninguna objeción que hacer contra la reivindicación formulada por Turquía a propósito de las fortificaciones de los Dardanelos.—(Fabra.)

Yugoslavia apoyará la demanda de Turquía.

BELGRADO, 24.—Los periódicos hacen notar tímidamente que, con motivo de la visita del secretario del ministerio turco de Negocios extranjeros al embajador señor Numan, éste se ha puesto de acuerdo por completo con el jefe del Gobierno yugoslavo, señor Stoyadinovich, ministro también de Negocios extranjeros, quien le ha hecho saber que favorecerá la demanda de Turquía y dará a la nota turca una contestación positiva.

El embajador Numan ha salido esta mañana de Belgrado para marchar a Bucarest.—(Fabra.)

La Reforma agraria en Paraguay

ASUNCION, 24.—El Gobierno revolucionario ha anunciado que está proyectando la puesta en práctica de una Reforma agraria de acuerdo con la cual la tierra sería de ser objeto de especulación y de monopolio, volviendo a las manos de los que la trabajan. Ha propuesto un límite del derecho de propiedad de la tierra con el fin de intensificar la actividad agrícola y crear la estabilidad de los agricultores. Se concederá a los extranjeros derechos sobre la tierra a condición de que se comprometan a permanecer en el país. El Gobierno indemnizará a los expropiados mediante una emisión de bonos. Se expropiará en total una superficie aproximada de dos millones de hectáreas, que habría de dividirse entre 70.000 propietarios rurales.—(United Press.)